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*Este miércoles por la noche, el presidente 
Enrique Peña Nieto ofreció un mensaje 
en el que expresó su rechazo a la 
construcción del muro en la frontera 
entre México y Estados Unidos.

*Reiteró que México no pagará por la 
construcción del muro y pidió reforzar las 
medidas de protección a los connacionales.

*Los 50 Consulados de México en 
los Estados Unidos se convertirán en 
auténticas defensorías de los derechos 
de los migrantes.
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Pasamos los cinco años de un régimen 
estatal que surgió de un 
partido que triunfó en 
las elecciones con 
una organización 
desintegrada de 
sus sectores y 
esa estructura 
que le daba 
f u e r z a  y 
unidad para 
p a r t i c i p a r 
y  enf rentar 
a las demás 
organizaciones 
p o l í t i c a s  e n 
cada elección para 
la renovación de los 
poderes ejecutivo legislativo y 
y los 20 ayuntamientos, y que estaba 
sostenida por un formato distinto 
basado en conjuntar la gente bajo 
una dirección bien definida de un 
grupo de políticos que supo hacer del 
partido su base para desarrollarse, 
bajo un control férreo en el manejo 
de las decisiones políticas... 
En las asambleas del Revolucionario 
Institucional se olvidaban los 
controladores y mandamás, de la 
existencia de los pilares que le daban 
sostén, anteriormente, al partido, como 
son los sectores campesino, obrero y 
popular, así como las organizaciones 
de mujeres y jóvenes, para presumir 
de un instituto de la gente, como 
algo amorfo concentrado en la forma 
de ser del PRI... Más ahora que se 
inicia el proceso electoral para las 
elecciones del 4 de junio de 2017, el 
PRI ya saca a relucir que está formado 
por sectores y organizaciones, tan 
es así que al lanzar su convocatoria 
para la elaboración de la plataforma 
electoral reúne a sus integrantes, 
así como a los representantes de 
los 20 comités municipales, para 
informarles de la trascendencia de 
esa plataforma... Meses atrás, se 
escucharon muchas críticas a los 
que dirigen el PRI de no contar con 
las estructuras, al desaparecer sus 
sectores y organizaciones... Hasta 
se decía que el tricolor se hallaba 
desintegrado de esas estructuras 
y que sería fácil de los fracasos 
que pudieran venir en las cercanas 
elecciones... Más nó, al inicio de este 
proceso electoral el Revolucionario 
Institucional está dando vida a sus 
sectores y organizaciones, para 

sostener al PRI en el poder... 
Y sobre el particular la 

dirección estatal nos 
informa que: el Partido 

R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional lanzó 
la convocatoria 
p a r a  l a 
elaboración de 
la Plataforma 
Electoral 2017-
2021 “Acción 
con Visión por 

Nayarit” con la 
participación de 

la sociedad nayarita 
y de su militancia, a 

través de foros de consulta 
que se realizarán en los veinte 

municipios, así como uno estatal y 
otro más virtual, con el objetivo de 
incluir las inquietudes ciudadanas 
para consolidar propuestas acordes 
a las necesidades sociales actuales, 
y con cuya plataforma el partido 
habrá de competir para obtener el 
voto popular y ganar las elecciones 
del 4 de junio próximo... 
Previo a la publicación de dicha 
convocatoria en la sede estatal del 
PRI, se realizó un encuentro con 
sectores y organizaciones, así como 
con los representantes de los veinte 
comités municipales, en el que se 
informó que la construcción de la 
Plataforma Electoral que coordinan 
la Fundación Colosio filial Nayarit y 
la Secretaría Técnica del Consejo 
Político Estatal, es pues, el espacio 
de una consulta municipal y estatal 
y el compromiso para ofertarla en la 
campaña y sobre todo de cumplirla 
en el ejercicio del encargo de quienes 
resulten ganadores en la elección 
local... Así mismo el Secretario 
Técnico del Consejo Político Estatal, 
Trinidad Espinosa Martínez, expresó 
que la plataforma electoral parte de 
una agenda temática que se habrá 
de desglosar y ampliar recogiendo 
el reclamo popular, busca escuchar 
la voz de los nayaritas, sentir las 
diferentes realidades, palpar de 
manera cercana los problemas 
actuales... A otros temas... Las 
elecciones para designar gobernador 
del Estado de México, Coahuila y 
Nayarit, ya están en puerta, o sea, 
el 4 de junio de este 2017, por lo que 
los partidos políticos aceleraron la 
integración de coaliciones electorales, 

Arturo J. Soriano

Hora Cero

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento PolítiCo
Por Brígido Ramírez Guillen

Aunque uno lo dude, el PRI estatal 
cuenta con su estructura de sectores

Retorno a mi vieja afición de 
aporrear teclas. Por supuesto sin 
la finalidad de querer cambiar el 
mundo. Mucho menos, la de influir 
en aquellos que ya quemaron sus 
naves y van en pos de la conquista 
de sus muy respetables sueños. No 
exentos de ambiciones personales 
o de grupo, los más de ellos, pero 
¿Qué haríamos los humanos sin el 
resorte de la ambición?
Lo censurable en los ambiciosos, 
es que una vez llegados al sitio de 
sus ambiciones, olvidan que tras de 
sí, dejaron una verdadera marejada 
de esperanzas, expectativas y 
ambiciones de mejorar en status 
de aquellos que fueron sus leales 
seguidores.
Esta manera de arribar a la 
concreción de las aspiraciones 
políticas personales, es lo que 
nos ha llevado al hartazgo a los 
mexicanos. De un lado una pandilla 
de  pillos y pillas que escudados 
en un infundado fuero, trienio tras 
trienio y sexenio tras sexenio, han 
depredado a su antojo los dineros 
públicos con absoluto cinismo 
e impunidad, y lo que es peor, 
dejando ejemplo de su conducta 
criminal e impune, a quienes los 
sucedan en el cargo. Quienes, 
sabedores de que no hay castigo 
a los latrocinios cometidos desde 
el poder, procuran superar en 
rapacidad a sus antecesores.
Para Nayarit ha sonado la Hora 
Cero. Cumpliéndose el adagio de 
que: “a cada capillita se le llega 
su función”.
A los nombres de Manuel Cota 
Jiménez, debemos sumarle los de 
Miguel Ángel Navarro Quintero, Raúl 
Mejía, Antonio Echevarría García 
y hasta el del ineficiente alcalde 
tepicense Leopoldo Domínguez 
González, cuyo paso por la alcaldía 

capitalina fue un verdadero desastre.
Aparte del voto duro que pueda 
tener el priísta Cota Jiménez, 
hay que sumarle más de 30 años 
de experiencia en los asuntos 
electorales tanto de su partido, como 
de sus candidaturas; en las que ha 
revertido resultados adversos para 
alzarse con triunfos contundentes: 
como fue el caso de su incursión 
como candidato a diputado federal 
por Santiago Ixcuintla, a donde fue 
enviado con todas las intenciones 
de que perdiera; y sin embargo se 
alzó con un triunfo rotundo sobre 
sus adversarios,
Miguel  Ángel Navarro es un veterano 
en las derrotas, mesmamente igual 
que su padrino el Peje. Raulito 
Mejía, siempre ha nadado de 
muertito y siempre cosechó lo que 
sus contactos nacionales pudieron 
echarle a su costal.
Antonio Echevarría García, es la 
incógnita a despejar. No olvidemos 
que a pesar de su inexperiencia 
política, suma los capitales políticos 
del toñismo que en base a ellos 
ganó la gubernatura nayarita para 
el período 2003-2009, y los propios 
que suma Martha Elena García, 
que la han llevado a las Cámaras 
de Diputados y al Senado del 
Congreso de la Unión.
Y por si  esto fuera poco, los nayaritas 
estamos hasta la coronilla de tanta 
rapiña, de tanto cinismo, de tanta 
impunidad a los depredadores 
sexenales y trienales, y a ello 
sumémosle la irritación popular 
del reciente gasolinazo, la falta de 
pagos a la burocracia, las obras 
megacostosas e ineficientes y 
paremos de seguir…porque en la 
Hora Cero, la luz del día aún no se 
disipa, ni las sombras de la noche 
reinan por completo. Estaremos 
pendientes del amanecer.

para lograr la alternancia, con vistas a 
sostener sus gobiernos o sacar a los 
que en décadas están en el poder... 
En el Estado de México cuando ya se 
creía que las dirigencias nacionales 
del PRD y el PAN, manejadas por 
Alejandra Barrales y Ricardo Anaya, 
respectivamente, ya habían llegado 
a un acuerdo para formar la alianza 
de partidos, se llegó al fracaso, ya 
que no se encontró un perfil que 
les permitirá ir juntos, y Alejandro 
Encinas, que sería respaldado 
incluso por el PAN no confirmó su 
participación... 
El PAN presentaba en su propuesta 

a Josefina Vázquez Mota, como 
candidata a la gubernatura en el 
Estado de México, Sin embargo muy 
influyentes corrientes del PRI se 
pronunciaron desde un principio en 
contra de esa alianza... por otra parte, 
en Coahuila la militancia perredista 
pidió retirarse de la coalición con el 
PAN al no concretarse en el Estado 
de México, quedando la alianza 
PRD con el Partido del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano... En Nayarit, 
se espera de un momento a otro 
cómo quedará la coalición electoral.. 
Hasta la próxima... Decano del 
Periodismo.
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Por: Bertha Alvarez 
El secretario del Partido 
Acción Nacional (PAN), Juan 
Alberto Guerrero Gutiérrez, 
informó que el presidente 
nacional de su part ido, 
Ricardo Anaya, sostendrá 
en la ciudad de México, 
la ansiada reunión con los 
aspirantes, Polo Domínguez, 
Toñito Echevarría y José Luis 
González, en la cual dará 
a conocer los resultados 
de la encuesta, que, por 
acuerdo de la Mesa Política, 
determine la designación del 
candidato a gobernador por 
Nayarit surgido de la alianza 
PAN-PRD-PT y PES.
G u e r r e r o  G u t i é r r e z , 
indicó que con base a 
los acuerdos tomados por 
la Mesa Ejecutiva de la 
Alianza integrada en Nayarit 

- derivada de la Mesa Política 
del CEN del PAN- Ricardo 
Anaya estará exponiendo 
a los interesados los datos 
preliminares arrojados por 
las casas encuestadoras 
Parametría y Buen Día y 
Laredo levantados 20 al 24 
de este mismo mes. 
La encuesta que determine 
la designación del candidato 
a gobernador de la alianza 
evaluó cuatro elementos 
principales, como fueron: 
el  conocimiento de los 
aspirantes por la ciudadanía, 
la opinión que se tuvo de 
ellos, la intención del voto 
y la mejor propuesta que 
expondrán los pretensos 
en careo directo.
El Secretario General del 
PAN, reiteró que confía en 
los resultados del método 

ampliamente acordado por 
las mesas de integración 
nacional y la local compuesta 
por representantes de los 
partidos aliados.
En este mismo orden, el 
Secretario del PAN, dijo 
que los contendientes han 
demostrado en todo momento 
que acatar los resultados de 
las mismas y solicitó a los 
seguidores de cada proyecto 
político a seguir el ejemplo 
de los postulados porque 
en ello está la garantía 
del triunfo que obtendrá la 
alianza en Nayarit. 
“Y que prioricemos el proyecto 
de que Nayarit cambie y, sobre 
todo, de eso estoy seguro 
de que Toño Echevarría y 
Polo Domínguez, tienen la 
capacidad para gobernar 
este estado y sobre todo 

para hacer las cosas de 
mejor manera a lo que ha 
hecho el PRI”. 
Guerrero Gutiérrez echó por 
tierra las especulaciones 
que han surgido y pareciera 
a t ravés de las redes 
sociales intentan sembrar 
una percepción errónea 
tratando de hacer creer que 
la alianza no llegará a buen 
puerto para garantía del que 
surja por el Revolucionario 
Institucional.
En este contexto, Guerrero 

Gutiérrez, desterró toda 
duda de ello y dijo que la 
alianza PAN-PRD, PT y 
PES en Nayarit es la más 
viable “y así va a ser” por lo 
que, en aras de la unidad, 
corresponderá al segundo 
en la lista, volcar la unidad y 
el apoyo de sus seguidores 
para con el que resulte el 
afortunado vencedor y que 
juntos eleven el proyecto 
que en 2017 hará arribar 
el proyecto aliancista al 
gobierno estatal. 

Hoy Polo y Toño conocerán 
quien será el candidato a 
gobernador de la alianza

Reajustan Sala Constitucional del TSJ; 
magistrados mudarían a asuntos penales 
* El presidente del Tribunal Superior Pedro Antonio Enríquez explica sobre un 

estudio para adecuar las funciones de la Sala y de diversos juzgados.
Por Oscar Verdín 

Camacho 
Retirados los asuntos de 
justicia administrativa –que 
fueron atendidos entre 2015 
y 2016- y los electorales, que 
ahora conocen el Tribunal 
de Justicia Administrativa 
y el Tribunal Electoral, 
respectivamente, la Sala 
Constitucional-Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) vive un necesario 
reajuste.
En las últimas semanas, 
el Pleno de Magistrados 
ha tenido reuniones para 
estudiar y decidir la forma 
y las ocupaciones que en 
un futuro cercano tendrán 
algunos magistrados de esa 
Sala: Pedro Antonio Enríquez 
Soto, Miguel Madero Estrada, 
Raúl Gutiérrez Agüero, Miguel 
Ahumada Valenzuela e Ismael 
González Parra.

Presidente del TSJ, Enríquez 
Soto explica que la Sala no 
puede desaparecer en razón 
de que tiene una función 
constitucional –por ejemplo, 
continúa atendiendo asuntos 
de protección de derechos 
fundamentales-, pero acepta 
que, ante la disminución de 
tareas ya descrita se está en 
un proceso de adecuación.
Si bien aún no se ventila el 
dato como oficial, adelanta 
que, debido al cúmulo de 
expedientes de segunda 
instancia que toca atender 
a la Sala Penal, es posible 
que algunos magistrados y 
secretarios de estudio y cuenta 
de la Sala Constitucional 
se avoquen a resolver esos 
asuntos, incluso, con la 
creación de una segunda 
Sala Penal. 
Añade que 2016 cerró con 
unas dos mil 500 nuevas 

apelaciones penales, por lo 
que se requiere reforzar esa 
segunda instancia.
En su oficina del TSJ, accesible, 
Enríquez no concede que la 
Sala Constitucional parece 
haberse convertido en una 
“Sala fantasmal” y responde: 
“es un calificativo tuyo”.
Agrega que en el primer 
trimestre del año deberá 
tenerse una decisión final 
sobre esta “reingeniería” 
al interior del TSJ, y que 
no incluye sólo a la Sala 
Constitucional.
Por ejemplo, se estudia la 
desaparición de un juzgado 
penal en Tepic del sistema 
tradicional para convertirlo en 
un juzgado de ejecución de 
sentencias del nuevo sistema 
de justicia, los llamados juicios 
orales. Y es que, abunda, el 
único juzgado de ejecución 
que existe atiende unas tres 

mil 500 sentencias.
De igual forma, se pretende 
un cambio en el Juzgado de 
Adolescentes puesto que el 
número de expedientes ha 
ido a la baja –unos cinco de 
junio del 2016 a la fecha- para 
adecuarlo al nuevo sistema 
de justicia. Y de igual forma 
se busca un cambio de 
competencia en el Juzgado 
Penal de Bahía de Banderas. 
Se le indica la sobrecarga que 
se enfrenta en el nuevo sistema 
de justicia, a lo que considera 
que, con los cambios que se 
realizarán en las próximas 
semanas, deberá aligerarse 
esa situación. Tan sólo como 
ejemplo, este miércoles el 
juzgado que atiende asuntos 
familiares de carácter penal 
tenía programadas ¡14 
audiencias! para una sola 
juez, suplida unas horas 
debido a una reunión de 

trabajo con Enríquez.
Dice el magistrado presidente 
que se está en trámite de 
entrega de los asuntos 
electorales al respectivo 
tribunal. Los expedientes 
administrativos ya se enviaron.
Por cierto, datos del nuevo 
TJA indican que se recibieron 
más de 600 juicios de la Sala 
Constitucional con vigencia, 
ya sea en trámite o con 
recursos como el amparo, 
por lo que parten con un 
importante rezago.
Enríquez Soto abunda que los 
cambios que se decidan son 
de acuerdo a las necesidades 
que enfrenta la impartición 
de justicia en el estado. Y 
recuerda que posiblemente 
en un corto tiempo al Tribunal 
Superior toque conocer las 
demandas de carácter laboral.
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Por: Bertha Alvarez 
Con la representación de su presidente, 
Aarón Verduzco, los 29 mil estudiantes 
de la FEUAN, buscarán un acercamiento 
con los presidentes municipales que 
sostienen una deuda histórica con el 
Patronato del 12 por ciento por más 
de 152 millones de pesos.
El líder de la FEUAN, recalcó que, 
con base a cifras proporcionadas por 
el Patronato, los alcaldes deben la 
millonaria suma que se traduce en 
más de mil 500 becas que otorgan a 
los estudiantes de bajos recursos para 
que puedan continuar sus estudios, 

entre otros programas.
Dijo que, en una acción solidaria y 
necesaria para el sector estudiantil, 
estos estarán recorriendo las oficinas 
municipales para exigir en propia cara 
a los alcaldes a que paguen lo que por 
derecho deben a los universitarios por 
concepto del impuesto del 12 por ciento.
Aarón Verduzco, desglosó la lista de 
los Ayuntamientos morosos que juntos 
acumulan recaudaciones propias más 
la deuda histórica por los 152 millones 
de pesos, aun cuando las últimas 
reformas le pusieron dientes a la ley 
para obligar a los entes recaudatorios 
a que paguen si no se les fincarían 

sanciones por el delito de desviación 
de recursos.
El municipio de Ahuacatlán debe poco 
menos de 300 mil pesos, Amatlán de 
Cañas, 821 mil pesos, Bahía de Banderas 
se convierte en el gran deudor con poco 
más de 71 millones de pesos y Tepic le 
secunda con 50 millones de pesos, San 
Blas, no se queda atrás con un adeudo 
superior al medio millón de pesos.
La Ciudad Colonial de Compostela 
sostiene un adeudo por más de siete 
millones de pesos, Huajicori por 51 mil 
pesos con una lista que prosigue ante 
la simulación e indiferencia asumida 
por las administraciones pasadas que 

impunemente dejaron la herencia de 
pasivos a estas administraciones.
En el mismo tenor, el presidente de 
la FEUAN declaró en conferencia 
de prensa que las becas no solo 
se otorgarán a estudiantes con alto 
rendimiento académico, deportivo y 
cultural, sino que también se extenderán 
a discapacitados, foráneos o de bajos 
recursos, entre otros.
Aarón Verduzco, requirió a los alcaldes 
a que antes de pensar en el año de 
Hidalgo, a que ponderen las necesidades 
que tienen los universitarios que ocupan 
verdaderamente de un dinero que no 
se justifica en su endeudamiento.

Por Juan Carlos
 Ceballos 

Tepic, Nayarit.- Son muchas 
las quejas, de maestros 
universitarios contra algunos 
directores de prepas, por las 
actitudes prepotentes, que 
han asumido ante ellos; este 
miércoles este reportero fue 
testigo de esto al estar presente 
en la sede del SPAUAN, 
a donde acudieron los 
catedráticos para manifestar 
su inconformidad.
Ante lo cual me pregunto: 
¿se les olvida acaso, que 
también son maestros? Y que 
al terminar su encargo tendrán 
que regresarse a cumplir 
su responsabilidad frente a 
grupo y a reintegrarse con 
sus compañeros maestros 
y que deberán dar la cara 
a los maestros a quienes 
no atienden ahora, ¿que 
esperan lograr con este tipo 
de comportamiento?
Creo que sería muy importante 
que el rector de la UAN, 
Jorge Ignacio Peña González, 
estuviera enterado de la 
situación que prevalece con 
los directivos de algunas 
escuelas preparatorias, 
porque, me atrevo a pesar 
de que no tiene conocimiento 

del comportamiento, que  
tienen los directores hacia 
los propios maestros, de 
nuestra alma mater. En estas 
circunstancias por las que 
atraviesa la UAN y que son 
ampliamente conocidas, no 
es posible que por unos 7-10 
directores de nivel bachillerato, 
haya fricciones entre los 
propios catedráticos, sino 
por el contrario hoy más 
que nunca, se requiere que 
unifiquen esfuerzos todos los 
universitarios, para que juntos y 
con el apoyo de las autoridades 
puedan superar la crisis por 
la que atraviesa. Me parece 
importante destacar, que los 
directores llegan a ocupar esa 
responsabilidad, con el apoyo 
de la autoridad rectoral y del 
SPAUAN, con el objetivo de 

guiar la administración de las 
Unidades Académicas y no 
para que  se sientan superiores 
a sus compañeros, ya que 
eso no abona en nada a la 
buena marcha de las prepas. 
Por  lo que al ser testigo 
p r e s e n c i a l ,  d e  l a s 
inconformidades de los 
maestros de la UAN, escribí 
estas líneas, para hacer 
llegar a la opinión pública, a 
las autoridades rectorales y 
a la comunidad universitaria 
en general, la molestia 
que existe en contra de los 
directivos, esperando que 
estos reflexionen y cambien su 
comportamiento hacia quienes 
son sus compañeros tanto en 
las escuelas preparatorias, 
como en la organización 
sindical. 

Por Edmundo Virgen
La secretaria General del 
partido del sol azteca en Nayarit 
Beatriz Mitre Ayala, aseguró 
tener plena confianza en que la 
dirigencia nacional de su partido 
apruebe la alianza opositora 
que se pretende formar en 
esta entidad para participar 
unidos en el proceso electoral 
del presente año y en el que 
están en permanente dialogo 
para llegar a acuerdos con 
las dirigencias del PAN- PT y 
Encentro Social.
La entrevistada señaló, que es 
cuestión de horas para que la 
dirigencia nacional del PRD 
autorice la alianza opositora en 
Nayarit, lo cual es un hecho que 
sucederá dado que cada estado 
es diferente y no sucederá lo 
mismo que con el Estado de 
México y Coahuila, en Nayarit 
todo marcha bien están seguros 
que habrán de participar en 
alianza con las demás fuerzas 
opositoras, expresó la dirigente 
perredista.
Agregó, que para la designación 
del aspirante que será el 
candidato aliancista hay cuatro 
empresas encuestadoras que 
están realizando este trabajo 
casa por casa y hasta ahora van 4 
mil 800 ciudadanos encuestados, 
por lo que dependiendo los 

resultados de este sondeo se 
definirá la persona que serán 
su candidato a gobernador y 
al que habrán de sumarse los 
cuatro partidos que participan 
en esta alianza, a reserva de 
las organizaciones con las que 
aún están en platicas y que se 
les ha hecho una invitación para 
que se sumen a este proyecto 
político.
Mitre Ayala manifestó, que uno 
de los acuerdos a que se ha 
llegado en estas platicas con 
los partidos simpatizantes de la 
alianza, es que los resultados de 
las encuestas se den a conocer 
hasta el día 7 de febrero, fecha 
límite para registrar la alianza, 
este es un acuerdo a que se ha 
llegado en la mesa negociadora 
de la alianza.
 Para terminar indicó, que 
aunque hay gente que ya no 
confía en las encuestas, este es 
el único método más confiable 
que se tiene para determinar un 
resultado el cual viene siendo 
un aproximado, ya que la gente 
ahora puede dar una opinión 
y el día de la jornada electoral 
ya estando en la casilla emite 
otra, pero este método es el 
que se acordó llevar a cabo y 
es el que la militancia y gran 
parte de la ciudadanía avala, 
concluyó la entrevistada.

El 7 de febrero se conocerá 
al candidato a gobernador 

de la alianza: Mitre Ayala 

FEUAN saldrá al quite para cobrar a los alcaldes adeudos por 152 mdp

Directores de preparatorias 
actúan de manera 

prepotente y altanera
*Contra los maestros universitarios, quienes hoy miércoles, 

acudieron al SPAUAN, a manifestar su molestia e inconformidad. 

•La FEUAN restregará en cara a los presidentes que, si no pagan, ponen el riesgo las mil 500 becas que reciben 
estudiantes de bajos recursos.  Juntos acumulan una deuda histórica de 150 millones de pesos 
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Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic,  Nayari t . -  “El 
Partido Revolucionario 
Ins t i tuc iona l  (PRI) , 
está acostumbrado a 
estas épocas difíciles 
y más difíciles y hemos 
sal ido adelante, yo 
tengo la confianza que 
con la estructura que 
tenemos, el voto duro, 
las organizaciones y los 
buenos candidatos que 
tendremos vamos a tener 
un triunfo rotundo en el 
próximo mes de junio”. 
Aseguró Luis Alberto 
Acebo Gutiérrez, tras 
rendir protesta como Delegado 
de la CNOP, este miércoles 
por la tarde-noche, ante 
la dirigente nacional de la 
Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares, 
Cristina Díaz.
En dicho evento estuvieron 
presentes la senadora y 
secretaria general del PRI 
en la ent idad Margari ta 
Flores Sánchez, el diputado 
federal Fidel Cristóbal Serrato, 
ex secretarios generales, 
dirigentes municipales, ex 
diputados y cenopistas de 
todo el estado.
Acebo Gutiérrez, dijo: “a 
eso venimos; a trabajar, 
a mult ipl icar, a sumar y 
aquí caben todos, todas las 
expresiones, vamos a platicar y 
hablar con algunas gentes que 
se habían retirado del sector 
y del partido y estaremos muy 
coordinados con el PRI y con 
los demás sectores, con los 
equipos de campaña de los 
diferentes candidatos y hacer 
nuestra tarea”.
Reiteró, “me caracteriza el 
trabajo, y bendito Dios estoy 
muy bien, y con la experiencia 
que he adquirido a los largo 
de muchos años y con la salud 
que Dios me ha permitido 

tener, vamos a entrarle con 
todo”. 
Al ser cuestionado por este 
medio informativo, en el sentido 
de que con las protestas por 
el gasolinazo; y se augura 
que para febrero viene otro 
incremento, la gente está muy 
molesta, ¿qué hacer para 
que el PRI pueda obtener el 
triunfo el primer domingo de 
junio?, Luis Alberto Acebo, 
respondió: “trataremos con 
argumentos explicarles lo que 
motivó a esta decisión, los 
priístas, que somos priístas, 
lo entendemos”.
Remarcó que esta medida era 
ya imprescindible, “por lo que 
trataremos de platicar con la 
gente y convencerlos de que 
el mejor partido es el PRI y es 
el que mejor gobierna y el que 
tuvo el valor, de haber hecho 
estas reformas, que tienen 
un costo político, pero que 
ya era insoportable que se 
estuvieran yendo casi 200 mil 
millones de pesos, que eran 
para la cuestión social y se 
iban a financiar la gasolina”.
El delegado de la CNOP, 
señaló: “son argumentos 
válidos, que la gente debe 
de entenderlos, vamos a 
manejarlos en las asambleas, 
y tratar de sacar la fortaleza 

y seguir adelante, claro 
t rataremos de ser  muy 
cuidadosos de los candidatos 
y de que no se cometan los 
errores que se han cometido 
en todos los partidos. No me 
digas de cual color, todos los 
partidos han cometido errores 
y está aprovechando esas 
banderas, ya que Peña Nieto 
tuvo el valor de hacerlo, pero 
trataremos de aprovechar 
nuestra capacidad y con 
argumentos convencer a los 
priístas de que sigamos en la 
misma línea”.
A pregunta expresa si es reto 
doble el tratar de reestructurar 
la CNOP y trabajar de cara a 
la elección de junio próximo, 
Luis Alberto Acebo, contestó: 
“tenemos 4 meses, no es 
difícil; ya viste ahorita las 
estructuras que estuvieron, 
estamos alineados todos, 
empezando con el gobernador, 
con el pre candidato, las 
estructuras más fuertes del 
PRI, así que es cuestión de 
sumar y sumar. La gente nomás 
esperaba el banderazo, la 
gente ya se dió, todavía no 
se dá oficialmente, pero ya 
se dió luz verde; y nosotros 
hacemos esta declaración; que 
Manuel Cota, será candidato, 
y será gobernador”.        

Tomó protesta como delegado 
de la CNOP en Nayarit, 

Alberto Acebo Gutiérrez

Es cómplice Fátima del Sol de las 
irregularidades que se detectaron 

en el bulevar de Santiago: Eddy
Por Rafael González 

Castillo 
Para que no haya malos 
entendidos el gobierno del 
estado debe de iniciar una 
profunda investigación para 
detectar las causas que 
provocaron   el rompimiento 
del pavimento hidráulico del  
bulevar de  Santiago Ixcuintla  
a los pocos días de ser  
inaugurado. Expertos en la 
materia señalan que las  losas  
de concreto no soportaron 
el tránsito vehicular por ser 
muy delgadas.
La exploración  de la obra 
la demanda el diputado por 
la costa, Eddy Trujillo, quien 
adelanta que el dictamen de 
la investigación  será que el 
material que se le puso a la 
avenida  es  de menor calidad 
que el requerido.
A la obra no se le invirtieron 
los 31 millones de pesos que 
se contempló en la licitación 
porque se robaron  gran parte 
del presupuesto, manifiesta 
el legislador.
De la irregularidad detectada 
en el bulevar  es cómplice 
la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero  por ello  
prefiere  guardar silencio  
en lugar  de exigir que le 
garanticen por escrito el 

pavimento.  El cemento en la 
avenida  lo colocó un amigo 
de la Presidenta Municipal 
por ello se opone a que se 
revele su identidad, señala 
Eddy  Trujillo.    
El integrante del Congreso 
del  Estado dice que al igual 
que en el de Santiago en la 
mayoría de los bulevares 
que se han ejecutado en la 
entidad se registran infinidad 
de problemas  y que nadie 
dice nada.
El representante popular 
lamentó  que este asunto 
se  vaya  o l v i da r  s i n 
investigarse como cuando 
se denunció  que Fátima 
del Sol había desaparecido 
a l g u n o s  p r o g r a m a s 
sociales que nacieron en la 
pasada administración del 
Ayuntamiento de  Santiago 
con la idea de que nadie 
recuerde a Pavel Jarero.        

*“Trataremos de ser muy cuidadosos de los 
candidatos, para que no se cometan los errores que 

se han cometido en todos los partidos”.
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  Atestiguaron la ceremonia 
el líder estatal del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara, el 
delegado del CEN, Jesús 
Alberto Aguilar, y la secretaria 
general, Senadora Margarita 
Flores
El delegado del CEN, Jesús 
Alberto Aguilar Padilla, tomó 

protesta a Luis Alberto Acebo 
Gutiérrez, como secretario 
general de la Confederación 
Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP), en 
sustitución del diputado 
federal, Fidel Cristóbal 
Serratos, ante la presencia 
de la Senadora y líder nacional 

del sector popular, Cristina 
Díaz Salazar.
En el Auditorio “Luis Donaldo 
Colosio” de la sede estatal 
del PRI, la dirigente nacional 
de la CNOP, Cristina Díaz, 
asistió a la toma de protesta, 
atestiguando dicha ceremonia 
el presidente del Comité 
Directivo Estatal, Juan Carlos 
Ríos Lara y la secretaria 
general, Senadora Margarita 
Flores Sánchez, donde el nuevo 
líder cenopista agradeció el 
apoyo del primer priísta en 
el estado, el Gobernador 
Roberto Sandoval, además de 
refrendar su compromiso de 
trabajar con pasión, disciplina 
y vocación de servicio por el 
sector popular, de trabajar 
en equipo para sumar y 

Toma protesta Luis 
Alberto Acebo como nuevo 

líder estatal de la CNOP
*Ante la presencia de la Senadora Cristina Díaz                                                                                                    multiplicar, y unidos ganar 

las elecciones del domingo 
4 de junio.
Ante líderes cenopistas y 
cuadros distinguidos del 
PRI, la secretaria general del 
partido, Senadora Margarita 
Flores, convocó a la unidad 
de toda la militancia nayarita 
que es la fortaleza del partido 
y unidos triunfar en las 
próximas elecciones.
Durante dicho evento, el 
legislador federal, Fidel 
Cristóbal Serratos, recibió 
un reconocimiento de parte 
de la secretaria general de la 
CNOP, Cristina Díaz, por su 
trabajo, compromiso y lealtad 
con el sector popular; quien 
agradeció el respaldo de 
su partido y del mandatario 
estatal, Roberto Sandoval, 
durante su gestión como 

líder cenopista en Nayarit.
Luego de la toma de protesta de 
Luis Alberto Acebo Gutiérrez 
como secretario general de la 
CNOP, Cristina Díaz, reafirmó 
que el sector popular de la 
mano de todos los sectores y 
organizaciones de su partido 
y bajo el liderazgo del primer 
priísta Roberto Sandoval,  
trabajarán en unidad para 
refrendar el triunfo electoral 
del PRI.
F i n a l m e n t e ,  C r i s t i n a 
Díaz reiteró el apoyo de 
su partido y la dirigencia 
nacional al Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto,  convocando al priismo 
nayarita a sumarse al llamado 
de unidad nacional para 
respaldarlo ante el reto 
diplomático que enfrentará 
nuestro país. 

Supervisa delegada estatal del 
IMSS unidades médicas rurales

Policías jubilados y pensionados del municipio 
exigen pago de 20 días del aguinaldo

La delegada estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en 
Nayarit, Dora Cecilia Espinosa 
González, realizó una intensa 
gira de trabajo por la zona 
serrana del Municipio del Nayar, 
para verificar los avances en 
las acciones de mejora de la 
infraestructura y la calidad de 
los servicios que se otorga en 
las Unidades Médicas Rurales 
(UMR) del Programa IMSS-
Prospera en aquella región.
La titular de la delegación 
del IMSS en la entidad visitó 
la UMR de San Rafael en 
el Municipio del Nayar en 
donde estuvo acompañada del 
Secretario General de la sección 
XXIV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social, 
Raúl Gutiérrez Verduzco y del 
Presidente Municipal del Nayar, 
Octavio López de la Cruz.
En su recorrido, visitaron las 
áreas en donde se otorga 
consulta  a los pacientes de 
las distintas localidades de la 
sierra; se constató también que 
el abasto de medicamentos 
se encuentre arriba del 97 por 
ciento de surtimiento y que las 

estrategias para la atención de 
mujeres embarazadas estén bajo 
control y con buenos resultados.
“El Programa IMSS Prospera 
cuenta con 80 unidades médicas 
rurales en Nayarit, de las cuales 
15 están en el Municipio del Nayar 
y en su universo de trabajo en 
esta región atiende a más del 
50 por ciento de habitantes que 
se benefician con las acciones 
de promoción y prevención a la 
salud”, resaltó la delegada en 
este recorrido.
La funcionaria señaló que 
en total son más de 185 mil 
habitantes de la zona serrana y 
rural que se benefician con las 
acciones de los componentes 
de atención médica, comunitaria 
y componentes de aspecto 
administrativo, así como de 
sistemas de información para 
la atención de la salud.
Por  su par te ,  e l 
secretario general de 
la sección XXIV del 
SNTSS, Raúl Gutiérrez 
Verduzco, reconoció que 
la UMR´s del Programa 
IMSS-Prospera de la 
delegación Nayarit está 

dentro de los mejores estándares 
en infraestructura y atención a 
los habitantes de las regiones 
más apartadas.
El Presidente Municipal del 
Nayar, Octavio López de la Cruz 
agradeció a las autoridades 
del IMSS por el esfuerzo que 
realizan para llevar todos los 
servicios de salud a las zonas 
marginadas de la sierra, a través 
del Programa IMSS-Prospera.
La Unidad Médica Rural (UMR) 
de San Rafael en el Municipio 
del Nayar, inició labores en 1981, 
atiende a 917 habitantes y cuenta 
con dos consultorios, área de 
curaciones, de exploraciones, 
centro de hidratación oral y un 
Centro de Atención Rural al 
Adolescente (CARA), entre otros 
importantes servicios.

Por Edmundo Virgen
Un total de 77 policías municipales 
integrantes de la asociación civil 
Compañeros por Siempre, todos 
ellos jubilados y pensionados, 
por haber cumplido más de 
treinta años en labores de 
seguridad,  continúan acudiendo 
a la presidencia municipal de 
Tepic para solicitar que el alcalde 
suplente David Guerrero Castellón 
les pague la segunda parte del 
aguinaldo que se les debe y que 
corresponden al sueldo de 20 días 
a los que por ley tienen derecho 
y que suman unos 6 mil pesos, 
que por ahora no han podido 
cobrar y que necesitan para sus 
gastos, por que varios están en 
sus casas enfermos y requieren 
que se les pague este recurso 
que se les adeuda.
Mencionan que es injusto que 
después de haber trabajado en 
la seguridad de la población por 
30 años arriesgando la vida, 

atrapando malandrines los tengan 
en esta situación, sin pagarles y 
todavía algunas personas tratan 
de intimidarlos al decirles que 
les van a retirar la pensión, pero 
eso es falso ya que por ley les 
corresponde, pero Tepic no es 
el único municipio que le debe a 
sus policías ya que en Santiago 
Ixcuintla Pavel Jarero les quedó 
a deber tres quincenas antes de 
salir y un aguinaldo a 53 policías 
quienes andan reclamando que se 
les pague su dinero, así lo expresó 
el presidente de la asociación 
J. Merced Mares Sánchez y el 
secretario Fausto Esparza.
Los inconformes agregaron, 
que otros policías que también 
reclaman adeudos son los de 
Tecuala, Ruiz y Acaponeta, quienes 
estarán en Tepic para manifestarse 
públicamente para exigir que se 
les paguen salarios caídos y en 
el caso de los que pertenecen al 
municipio de Tepic mencionan 

que en la presidencia 
municipal los traen vuelta 
y vuelta y hasta hay 
algunos funcionarios que 
hasta se burlan de su 
situación y esto no se vale 
por que exigen un dinero 
que les corresponde por 
derecho y que se les debe 
de pagar.
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Del 29 de enero al 5 de febrero, 
se llevará a cabo en el municipio 
de San Blas la edición número 

13 del Festival Internacional 
de Aves Migratorias, en el que 
se espera una afluencia de 

aproximadamente 2 mil visitantes 
de toda la República Mexicana, 
así como de Estados Unidos y 
Canadá, informó la Secretaria 
de Turismo, Norma Fernández 
Molina.
“Para el gobierno de Roberto 
Sandoval es muy importante 
apoyar y fomentar el respeto a 
nuestro medio ambiente, y esto 
adquiere mayor relevancia en 
este 2017, que es el año de la 
sustentabilidad y responsabilidad 
social en el tema ambiental; 
así que estamos contentos 
participando en este ya tradicional 
festival de aves migratorias”, 
comentó
Dijo a conocer que, derivado de 

hemos tratado el tema del 
mercado Morelos, en el que 
hay una buena disposición 
para que se pueda construir 
en los próximos meses ese 
mercado que traerá mucho 

beneficio a la sociedad, tendrá 
un área de estacionamiento 
y varias áreas importantes 
y de mucha modernidad, 
sobre todo para el centro de 
la ciudad”, indicó.

Festival de Aves Migratorias contribuye 
a la promoción turística de Nayarit

esta actividad, se espera una 
derrama económica de 6 millones 
de pesos “en este municipio 
que también es parte de Riviera 
Nayarit, donde se trabaja para 
ofrecer lo mejor al visitante y 
donde aprovecharemos para 
mostrar nuestras tradiciones, 
gastronomía y bel lezas 

naturales”, agregó la funcionaria.
Por su parte, Rosaura 
Gascón, presidenta del 
Festival Internacional de Aves 
Migratorias en San Blas, destacó 
la importancia de este tipo de 
actividades “que nos ayudan a 
reconocer, apreciar y valorar lo 
que tenemos en nuestra entidad”.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda sostuvo 
una reunión de trabajo con 
el Presidente Municipal 
de Tepic, David Guerrero 
Castellón, con el propósito 
de coordinar acciones en 
beneficio de los tepicenses, 
como la construcción del 
Nuevo Mercado Morelos, 
la entrega de vialidades 
construidas por el Gobierno 
estatal a la administración 
municipal y la planeación 
de desarrollos urbanos e 
infraestructura para servicios 
públicos en la capital nayarita.
El Gobernador reafirmó su 
interés por mejorar cada 
día la calidad de vida de 
los tepicenses, mediante la 
creación de obras modernas, 

acordes con una ciudad más 
desarrollada, con mayor 
plusvalía en todas sus zonas 
y que les permitan gozar de 
servicios públicos básicos, 
por lo cual, dijo, se dará todo 
el apoyo al Ayuntamiento 
de Tepic para lograr dichos 
resultados.
Por su parte, Guerrero 
Castellón destacó la buena 
relación con el mandatario 
nayarita y abundó sobre la 
importancia de la reunión que 
sostuvieron este miércoles 
en Casa de Gobierno; “son 
varios acuerdos que hemos 
venido trabajando con el señor 
Gobernador; ha mostrado 
mucha voluntad de ayudar a 
Tepic,  sobre todo en temas 
como el mejoramiento urbano; 

Enfatizó que se t ienen 
proyectadas obras de 
gran impacto en materia 
de servicios públicos, tales 
como la pavimentación 
de calles, instalación y 
reparación de drenajes, e 
infraestructura para garantizar 
el abastecimiento de agua 
potable en colonias de Tepic.
“Hemos trabajado con temas 
de algunas calles y avenidas 
que construyó el mismo 
Gobierno del Estado y se le van 

a entregar a Tepic para hacerse 
cargo del mantenimiento 
del alumbrado. Vamos a 
trabajar con algunas obras de 
infraestructura también que se 
necesitan en la ciudad, sobre 
todo temas de agua potable, 
drenajes y pavimentos que 
también hacen falta para 
la ciudad, entre muchos 
temas que van a beneficiar 
a la ciudad”, concluyó el 
Presidente Municipal de Tepic.
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El Gobierno de Nayarit, por medio 
de la Secretaría de Salud, informa 
que, a la fecha, ya se ha aplicado 
el 72 por ciento de las 359 mil 311 
dosis de vacuna contra la influenza 
programadas para la temporada 
invernal 2016-2017.
Al respecto, el Subdirector de Medicina 
Preventiva y Epidemiología de los 
Servicios de Salud de Nayarit, Jorge 
Barrera Castellano, señaló que desde 
octubre de 2016 —cuando dio inicio 
la temporada invernal—, la Secretaría 
de Salud empezó una campaña 
de vacunación contra la influenza 
para prevenir esta enfermedad, 
especialmente en los meses más 
fríos, además de reforzar las medidas 
preventivas. 
“Sí hay un repunte en las infecciones 

respiratorias, tenemos un 6 por ciento 
más en el registro de enfermedades 

respiratorias en 
comparación con 
el mismo periodo 
del 2015, esto 
debido a las bajas 
t e m p e r a t u r a s , 
por lo que hay 
que  ex t r emar 
p r e c a u c i o n e s , 
p e d i r l e  a  l a 
p o b l a c i ó n  l o 
primero: vacunarse 
contra la influenza”.  
De acuerdo con 

Tepic.- En reunión de la 
Diputación Permanente 
llevada a cabo este miércoles, 
d iputadas y d iputados 
aprobaron por unanimidad 
el Acuerdo que convoca al 
Primer Periodo Extraordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Tercer Año de Ejercicio 
Constitucional de la Trigésima 
Primera Legislatura.
El Acuerdo aprobado en 
esta Junta Preparatoria 
establece que el Periodo 
Extraordinario tendrá por 
ob je to  abordar  temas 

referentes al Dictamen unitario 
con proyectos de Decreto 
que reforman y adicionan 
diversas disposiciones de la 
Ley Orgánica de la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos, de la Ley de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, de la Ley 
Orgánica de la Universidad 
Autónoma de Nayarit y de la 
Ley Orgánica de la Fiscalía 
General, todas del Estado 
de Nayarit, en materia de 
órganos internos de control.
Asimismo, en dicho periodo 

se analizará el Dictamen con 
Minuta proyecto de Decreto por 
el que se reforman y adicionan 
diversas disposiciones de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
en materia de mecanismos 
alternativos de solución 
de controversias, mejora 
regulatoria, justicia cívica e 
itinerante y registros civiles.
El encargado de dirigir los 
trabajos de este periodo 
extraordinario será el diputado 
Jorge Humberto Segura 
López como Presidente 

Continúa Gobierno con las brigadas y 
módulos de vacunación contra la influenza

En Diputación Permanente

Diputados convocan al primer periodo 
extraordinario de sesiones del tercer 

año de ejercicio constitucional
•La Mesa Directiva la presidirá el legislador Jorge Humberto Segura 
López y como Vicepresidenta la diputada Elsa Nayeli Pardo Rivera.

de la Mesa Directiva, y 
como Vicepresidenta fungirá 
la diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, asimismo 
se desempeñarán como 
Secretarios los diputados 
José Ángel Martínez Inurriaga 
y Francisco Javier Jacobo 
Cambero.
Durante el desarrollo de 
esta misma reunión de la 
Diputación Permanente 
las diputadas y diputados 
aprobaron el Acuerdo que 
autoriza imponer en todas las 
comunicaciones oficiales que 

emita este Poder Legislativo 
la leyenda “Centenario del 
Estado de Nayarit 1917-
2017”, ello en el marco de la 
conmemoración de los cien 
años del reconocimiento de 
Nayarit como Estado libre y 
soberano. De igual manera 
se aprobó el Acuerdo que 
autoriza prórroga a diversos 
Ayuntamientos de la entidad, 
para la presentación del 
informe de Avance de Gestión 
Financiera correspondiente al 
cuarto trimestre de ejercicio 
fiscal 2016.

las autoridades del sector Salud, se 
registra un aproximado de 5 mil 700 

casos de infecciones respiratorias por 
semana en el estado. los Servicios 
de Salud cuentan con biológico 
suficiente para distribuir a la población 
que desee aplicarse la vacuna, 
por lo que convocó a la población 
a acudir a la unidad de salud más 
cercana y solicitarla, en especial 
las personas de la tercera edad, 
mujeres embarazadas, personas con 
enfermedades crónico degenerativas 
y menores de 5 años. 
Barrera Castellano detalló que 
actualmente se registra un total 

de 567 casos de influenza a nivel 
nacional y 38 defunciones; asimismo, 
informó que para esta temporada 
invernal se pronostican 50 frentes 
fríos y actualmente se registra el 
número 25.
“En Nayarit tenemos confirmados 
seis casos, aunque todavía, en 
comparación con la temporada invernal 
pasada, tenemos una reducción del 
35 por ciento; de estos seis casos, 
cinco son por influenza B y uno por 
H3N2”, comentó.
El Subdirector de Medicina Preventiva 
y Epidemiología, recordó que 
los síntomas de influenza son 
principalmente temperatura mayor a 
38 grados, dolor de cabeza intenso 
y de articulaciones, entre otros. 
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Todo listo para el XIII Festival Internacional 
de Aves Migratorias en San Blas: Layín

Como desde hace 13 años, 
el Festival Internacional de 
Aves Migratorias ya está listo 
para realizarse de San Blas 
desde el Domingo 29 de Enero 
hasta el 5 de Febrero, así lo 
dio a conocer el Presidente 
Independiente del puerto, 
Hilario Ramírez Villanueva. 
El festival ofrece diferentes 
eventos para los asistentes, 
entre los que destacan 
rutas de observación de 
aves, encuentros infantiles, 
conferencias, exposiciones 
y eventos culturales, un 
campamento, entre otros.
“El objetivo es fomentar 
la cultura y las artes pero 
sobre todo promover el 
avistamiento como una forma 

de concientización respecto 
a la importancia del medio 
ambiente. Habrá muchas 
actividades durante los 8 días 
que durará como bailables y 
música en vivo, es un evento 
totalmente para compartirlo 
junto a la familia y ya está 
todo listo, ahí los espero” 
La privilegiada ubicación del 
histórico puerto le pone a 
corta distancia de hábitats 
muy diferentes que le han 
colocado como el sitio que 
visita la mayor diversidad de 
especies en toda América y 
es por eso que desde hace 
12 años se organiza en San 
Blas el Festival Internacional 
de las Aves Migratorias. 
Las rutas a seguir este 

año son 6: Ruta Singayta, 
Zoquilpan, recorrido por las 
calles de San Blas, La Tovara, 
Isla Isabel y La Bajada. 
Además de que el evento 
cont r ibuye y  for ta lece 
la conservación masiva 
del hábitat de las aves 
m i g r a t o r i a s ,  t a m b i é n 
favorece la economía de los 
sanblasenses pues se espera 
que la derrama económica 
supere los 5 millones de 
pesos durante este evento, al 
igual se tiene pronos-ticada 
la visita del turismo nacional 
e internacional de más de 
10 países. 

onC
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

SPAUAN fortaleza y no debilidad de la universidad

refiero al sindicato y a sus afiliados, 
pero en ambos casos la lectura no 
pudiera estar más errada, los docentes 
únicamente cumplen con la noble 
labor de transmitir el conocimiento a 
los jóvenes que cursan sus estudios 
en la UAN y el sindicato nada tiene 
que ver con el manejo de cuentas de 
la Universidad, en ningún momento 
se cruzan esos caminos, los escasos 
recursos con los que dispone el 
sindicato vienen de la mano de los 
docentes principalmente, de ahí que 
no puedo conciliar cómo podrían 

ser los docentes responsables de 
cualquier irregularidad. 
Máximo que durante todo el proceso 
de crisis que ha atravesado la 
universidad, los maestros han sido 
la voz de la prudencia, señalando 
desde un comienzo los problemas 
que se avecinaban, soportando 
la falta de pago de sus legítimas 
prestaciones y por si fuera poco 
cargando indebidamente con la 
culpa de la situación académica 
de la UAN. 
Lo único cierto es que el problema 

deriva de la falta de presupuesto para 
la universidad, no son los desfalcos ni 
son malos manejos, es sencillamente 
que el recurso no es suficiente y 
como va a serlo si dentro del dinero 
presupuestado, solo se contempla a 
la mitad de docentes y trabajadores 
que laboran dentro de la universidad, 
todo el sistema de educación media 
superior, si esas preparatorias donde 
se han formado decenas de miles 
de jóvenes a lo largo de su historia, 
no son reconocidas formalmente 
por la administración federal y por 
lo tanto no se programa suficiente 
presupuesto para operación, no es 
más complicado que eso, es necesario 
que como sociedad nos informemos 
y tengamos presente la realidad de 
la situación y no dimes y diretes que 
se manejan con la sola intención de 
dañar el prestigio y solidez de la 
máxima casa de estudios del estado. 

A pesar de las incontables acciones, 
pronunciamientos pero sobre todo 
mesura, transparencia y buenos tratos 
con los que desde siempre se ha 
manejado el Sindicato de Personal 
Académico de la UAN, no puedo 
unir los puntos de por qué algunas 
personas continúan tildando de 
responsables a los maestros del difícil 
momento financiero que atraviesa la 
universidad, sencillamente no tiene 
lógica, en una sencilla analogía, 
sería como culpar al vehículo en el 
que viajamos por una ponchadura, 
después de pasar por un enorme 
bache, simplemente no hay una 
conexión de causa y efecto. 
 Contrario a toda lógica, en redes 
sociales se pueden escuchar algunas 
voces que hacen directamente 
responsable al sector docente por la 
situación financiera de la universidad 
y claro está con los docentes me 
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El líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Enrique Ochoa Reza, aseguró 
que México no pagará un 
solo ladrillo del absurdo 
muro que propone construir 
el presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump.
El dirigente partidista reiteró 
su rechazo a la pretensión 
de construir y financiar un 
muro que divida a México 
de Estados Unidos.

Sostuvo que por el contrario, es 
prioritario el fortalecimiento de 
los puentes de entendimiento 
entre ambas naciones, en 
beneficio de sus pueblos.
Ochoa Reza convocó a la 
construcción de acuerdos 
entre todos los partidos 
políticos, para enfrentar 
de manera responsable, 
pacífica y constructiva los 
retos derivados del inicio de 
una nueva relación bilateral.

“Es inadmisible la idea de 
construir un muro entre los 
dos países. Que quede claro: 
México no pagará un solo 
ladrillo de este absurdo muro. 
Lo que se requiere en este 
momento es la edificación de 
más puentes de comunicación 
e integración.
“Los mexicanos siempre 
hemos sido respetuosos de 
la soberanía de las demás 
naciones, pero exigimos 

Asegura Ochoa Reza que México no pagará 
un solo ladrillo de un absurdo muro con EU

Peña Nieto “evalúa” cancelar reunión con Trump 
Ciudad de México. Una autoridad 
del gobierno federal dijo que el 
presidente Enrique Peña Nieto 
está "evaluando" la posibilidad de 
cancelar su visita a Washington tras 
la orden emitida por Donald Trump 
para comenzar la construcción de 
un muro en la frontera de ambos 
países.
La decisión de repensar el viaje 
ocurre en medio de críticas en 
México, donde diversos actores 
se han pronunciado ante la que 
consideran una postura débil de Peña 
Nieto para enfrentar las políticas 
migratorias del presidente Trump.
La fuente del gobierno mexicano, 

que habló a condición de mantener 
el anonimato, dijo que "se está 
evaluando" la cancelación del viaje 
prevista para el 31 de enero. Declinó 
ahondar en el tema y no está claro 
cuándo se tomaría la decisión.
A su vez el diario The New York 
Times secundó esta versión citando 
a fuentes oficiales mexicanas.
El presidente Trump firmó este 
miércoles dos decretos que entre 
otras cosas consideran construir 
el muro en la frontera con México, 
una promesa que hizo desde la 
campaña, además de crear nuevos 
centros para detener inmigrantes 
no autorizados.

La firma de los decretos coincidieron 
con una visita a Washington del 
canciller Luis Videgaray y del 
secretario de Economía Ildefonso 
Guajardo, quienes tenían previsto 
encontrarse con asesores del 
nuevo presidente estadunidense, 
aunque hasta ahora no se ha dado a 
conocer ninguna información sobre 
las reuniones.
Peña Nieto dijo a su homólogo que 
estaba dispuesto a trabajar en una 
relación que considerara el "respeto 
a la soberanía de las dos naciones 
y responsabilidad", según informó 
su oficina el fin de semana.
Trump también ha prometido 

lo mismo de ellas. Los 
intereses de nuestro país 
y el respeto a los derechos 
de los connacionales, están 
primero”, puntualizó.
Ochoa Reza consideró 
que en la nueva relación 
con Estados Unidos y su 
presidente Donald Trump, 
México debe mantener un 
trato digno, entre iguales y 
con la frente en alto.
Recordó que el gobierno 
que encabeza el presidente 
Enrique Peña Nieto ha sido 
categórico en rechazar la 
construcción y el pago de 
un muro en la frontera con 
Estados Unidos, y el PRI 
respalda con firmeza esta 
decisión.
“La redefinición de nuestra 
re lac ión  b i la te ra l  con 
Norteamérica se sustentará 
en el diálogo, la negociación, 

la responsabilidad y la defensa 
de la soberanía, pero nunca 
en la imposición.
“En el PRI impulsamos 
una visión constructiva, 
propositiva y de cooperación 
en la integración con Estados 
Unidos. Trabajamos por una 
frontera que nos una y no 
que nos divida, y en esta 
labor seremos inflexibles 
en defender los derechos 
de los mexicanos”, remarcó.
E l  PRI  ac tuará  con 
determinación y confianza 
para defender los intereses 
de las mexicanas y los 
mexicanos en Estados 
Unidos. Estamos seguros 
que unidos y con dignidad, 
tendremos éxito en resolver 
los retos y aprovechar las 
oportunidades que nos llegan 
del exterior, en beneficio de 
nuestra nación, dijo.

10

*Subraya que los mexicanos siempre hemos sido respetuosos de la soberanía de las 
demás naciones, pero exigimos lo mismo de ellas

*Asegura que los intereses sociales, económicos y culturales de México, están primero
*Afirma que el respeto a los derechos de los connacionales no está ni estará a discusión

renegociar el Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte, 
que Estados Unidos tiene en vigor 
desde 1994 con México y Canadá.
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Peña Nieto le dice a 
Trump que no pagará 

ningún cinco por el Muro 

Ordena Trump 
reporte de apoyos 

económicos y 
militares a México

Este miércoles por la noche, 
el presidente Enrique Peña 
Nieto ofreció un mensaje en 
el que expresó su rechazo 
a la construcción del muro 
en la frontera entre México 
y Estados Unidos.
Reiteró que México no 
pagará por la construcción 
del muro y pidió reforzar 
las medidas de protección 
a los connacionales.
Este día, el Presidente de 
los Estados Unidos firmó 
dos órdenes ejecutivas, 
relacionadas con nuestro 
país: una para implementar 
medidas migratorias y otra 
para extender el muro en 
la frontera.
En respuesta, he ordenado 
que la Secretaría de 
Relaciones Exteriores 
refuerce las medidas de 
protección a nuestros 
connacionales.
Los 50 Consulados de 
México en los Estados 
Unidos se convertirán en 
auténticas defensorías 
de los derechos de los 
migrantes.
Nuestras comunidades no 
están solas. El Gobierno 
de México les brindará la 

asesoría legal, que les 
garantice la protección 
que requieran.
Convoco a los legisladores 
y a organizaciones de 
la sociedad civil, a que 
sumemos esfuerzos para 
respaldarlas y apoyarlas.
Donde haya un migrante 
mexicano en riesgo que 
requiera nuestro respaldo, 
ahí debemos estar… ahí 
debe estar su país.
Lamento y repruebo la 
decis ión de Estados 
Unidos, de continuar la 
construcción de un muro 
que –desde hace años- 
lejos de unirnos, nos divide.
México no cree en los 
muros. Lo he dicho una y 
otra vez: México no pagará 
ningún muro.
Estas órdenes ejecutivas 
también ocurren en un 
momento en que nuestro 
país está iniciando pláticas 
para negociar las nuevas 
reglas de cooperación, 
comerc io ,  invers ión , 
seguridad y migración en 
la región de Norteamérica.
Esta negociación es muy 
importante para la fortaleza, 
certidumbre y futuro de 

nuestra economía y de 
nuestra sociedad.
C o m o  P r e s i d e n t e 
d e  l a  R e p ú b l i c a , 
a s u m o  p l e n a m e n t e 
la responsabil idad de 
defender y cuidar los 
intereses de México y los 
mexicanos.
Es mi deber encarar los 
problemas y enfrentar los 
desafíos.
Con base en el reporte 
final de los funcionarios 
mexicanos que en este 
momento se encuentran 
e n  Wa s h i n g t o n ,  y 
previa consulta con la 
representación de la 
Cámara de Senadores y 
de la Conferencia Nacional 
de Gobernadores, habré de 
tomar decisiones sobre los 
siguientes pasos a seguir.
México ofrece y exige 
respeto, como la Nación 
plenamente soberana que 
somos.
México refrenda su amistad 
con el pueblo de los Estados 
Unidos y su voluntad para 
llegar a acuerdos con su 
gobierno; acuerdos que 
sean en favor de México 
y los mexicanos.

Sigue presionando a Mexico 

En la acción ejecutiva sobre seguridad en la 
frontera, Trump ordena un reporte de toda la 
ayuda financiera, militar y humanitaria que 

EU ha prestado a México desde 2012.

Ciudad de México.- Donald 
Trump, ordenó un reporte 
de toda la ayuda financiera, 
militar y humanitaria que el 
gobierno de Estados Unidos 
(EU) ha prestado a México 
en los últimos 5 años. 
En el texto con el que formalizó 
el inicio de la construcción 
del muro en la frontera 
con México, el presidente 
de EU también ordena a 
todos los departamentos de 
su administración elaborar 
un reporte de los apoyos 
federales destinados al 
gobierno mexicano.
De las 17 secciones que 
comprenden la acción 
ejecutiva en Seguridad 
Fronteriza y Reforzamiento 
de Seguridad Interna, sólo 
el apartado destinado el 
reporte hace mención directa 
de México. La información 
solicitada por Trump debe 
entregarse en menos de 

30 días al secretario del 
Departamento de Seguridad 
Nacional, para que, a su 
vez, el general John Kelly 
elaboré otro documento en 
menos de 60 días. 
"La  cabeza de  cada 
departamento ejecutivo y 
agencia debe identificar y 
cuantificar todos los recursos 
federales directos e indirectos 
entregados al gobierno de 
México en los últimos 5 años, 
que incluya todo el desarrollo 
bilateral y multilateral, la 
asistencia económica, así 
como la ayuda humanitaria 
y militar". 
En su mensaje de esta 
tarde, Trump ordenó el inicio 
"inmediato" de la construcción 
del muro. Por la mañana, en 
entrevista con ABC News, 
el republicano reiteró que 
México reembolsará lo que 
el gobierno estadounidense 
gaste en la edificiación. 
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Primordial que las familias del 
ejido de Peñas cuenten con 

servicio de agua: Saldaña 

¿Aún no tienes tus boletos para el 
partido del sábado entre los vaqueros de 
Rosamorada vs los Coqueros de Tuxpan? 
¿Qué esperas? ¡Acude y adquiérelos ya!

Por: Iyare Enríquez
Tuxpan, Nayarit.- El Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera, giró instrucciones 
al personal de OROAPAS 
para que iniciaran con los 
trabajos de mantenimiento 
y rehabilitación del pozo 
profundo de agua potable 
1; el cual abastece del vital 
líquido al Ejido de Peñas. 
Los trabajos consistieron en 
el cepillado, pistoneado y 

cuchareo del pozo en mención. 
Con esto, las familias de Peñas 
podrán seguir recibiendo un 
servicio de agua potable de 
calidad. 
El Edil Saldaña Barrera 
señaló, que es primordial 
que las familias del ejido de 
Peñas y todas las familias 
del municipio, cuenten con 
un servicio de agua potable 
de calidad; es por eso, 
que al enterarse que en el 

ejido en mención había 
escases del vital líquido, 
no dudo ni un instante 
para ordenar que se 
realizaran los trabajos 
antes mencionados. 
C a b e  m e n c i o n a r , 
que dicho pozo tenía 
más de 15 años sin 
recibir mantenimiento, 
pero gracias a la gran 
convicción e interés que 
caracteriza al Presidente 
Municipal ,  Salvador 
Saldaña Barrera, para 
que a las familias de 
nuestro Tuxpan y ejidos 
les vaya bien y tengan 
una mejor calidad de vida, 
no dudó ni un instante y 
giró instrucciones para 
que se realizaran de 
manera pronta y precisa.
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José Luis Sánchez González, 
“El Muelas”, no busca alianzas

Aspirante a regidor participa en 
la marcha contra “El Gasolinazo”

MORENA, 
aún no 
define 

candidato 
a alcalde

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa de alta 
credibilidad manifestó que 
el líder moral del PT, en esta 
ciudad licenciado José Luis 
Sánchez González, les ha 
indicado a sus seguidores 
que no anda buscando 
alianzas con nadie, ni con 
izquierda, ni con derecha, 
tampoco les negó que fue 
invitado a vivir la experiencia 
de un proceso de coalición 
y de alianzas. 
Pero su intención es la de 
conseguir la candidatura 
del estado a pesar de 
tener muchas cosas en 
contra, porque según su 
experiencia las fusiones de 

unión política, no dan más 
o mayores  posibilidades 
de triunfo en una contienda 
electoral, aprovecha ese 
tipo de invitaciones, pero 
no tiene la santa intención 
de buscar aliados, “solitos 
nos vemos más bonitos”.
Presuntamente el circulo 
informativo señaló que del 
grupo de allegados se generó 
la indiscreción puntualizando 
el  dato que José Luis 
Sánchez González, además 
de no estar interesado en 
unificaciones tampoco quiere 
tener contacto con Andrés 
Manuel López Obrador, ni 
otros rubros similares, hay 
comunicación con otros 
grupos políticos, pero todos 
trabajando para él. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante  
insistentes rumores de que 
MORENA, tiene candidato 
a la alcaldía, al respecto 
el coordinador municipal 
de este instituto político el 
empresario Salvador López 
Aquino, señaló que aún no 
hay candidato definido para la 
candidatura a la presidencia 
municipal; hay prospectos que 
han sido mencionados, pero 
aún no hay nada concreto.
Hasta el momento, enfatizó 
López Aquino, no ha habido 
pronunciamiento oficial. Sobre 
los posibles candidatos a 
puestos de elección popular,  
oficialmente MORENA, solo 
tiene aspirantes, para aclarar 
esta situación se realizando 
reuniones, donde se ve la 
fuerza y la motivación de 
toda la gente en la búsqueda 
de un cambio positivo para 
todos. 
Hay que esperar los tiempos  
para darle la bienvenida a 
los candidatos que serán 
elegidos democráticamente 
con el objetivo de  fortalecer 
el proyecto político local 
en base de los principios 
de no mentir, no robar y no 
traicionar al pueblo, al cual 
se suman cientos de ixtlenses 
a trabajar voluntariamente a 
pesar de los escasos recursos 
económicos con los que se 
cuenta. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor Miguel Dámaso, 
part ic ipó en compañía 
de cientos de Ixtlecos en 
una marcha de protesta 
contra ‘El Gasolinazo’, 
conmemorando has ta 
la segunda semana de 
acciones en la que se 
destaca el enfrentamiento 
pacifico con el objetivo 
de frenar el incremento 
de los precios en los 

combustibles. 
En este evento participaron 
líderes sociales y agrarios 
residentes en la Zona y 
se dijo que este tipo de 
acciones es el inicio de 
una agenda de actividades 
donde habrá bloques de 
Gasolineras y tomas de 
Casetas de Peaje, además 
de pega  de engomados 
y verbenas populares en 
toda la zona sur, todas 
las actividades serán en 

llevadas en forma pacífica.
Cabe señalar que el profesor 
Miguel Damaso Reyes, es 
sólido aspirante a regidor 
por la demarcaron tres, y 
como parte de su agenda 
diaria es la participación 
en este tipo de marchas y 
en paros cívicos dentro del 
municipio, cabe señalar que 
es parte fundamental en 
los movimientos sociales 
que pretenden el cambio 
social y político. 

El gasolinazo obliga a niños a vivir de la caridad
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según varios padres de 
familia residentes en colonias 
populares y  que viven 
en pobreza extrema, la 
explosión del Gasolinazo, 
los ha conducido a una 
espantosa crisis económica y 
emocional, su salario exiguo  

dejo de alcanzar para pagar 
sus deudas, rentas, comida, 
vestido, el problema se ha 
agudizado crucificando a los 
más jodidos.  
Aumentando peligrosamente 
el número de personas 
que salen a pedir dinero 
empleando distintos métodos 
para recibirlo, asegurando 
algunos que tienen una 

enfermedad o simplemente se 
sientan en el suelo esperando 
que alguien los apoye con 
recursos económicos, es 
urgente que las autoridades 
den marcha atrás antes de 
que se genere un estallido 
social.
Cabe la anotación que el 
número de niños que requieren 
dinero cantando en lugares 

públicos o simplemente  
pidiendo alimentos, niños 
que han tenido que abandonar 
los centros escolares para ir 
a trabajar desde temprano 
salen a pedir  en la calle, 
entonando todo tipo de 
canciones, en los puestos 
de venta de tacos,   con 
instrumentos o a simplemente 
a capela.
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La alianza comienza a hacer agua Emil Cioran: el crepúsculo del pensamiento
Si ya tronó la alianza entre el PAN 
y el PRD en el estado de México y 
Coahuila, ¿por qué aquí en Nayarit 
hay quienes piensan que no podría 
pasar lo mismo? De seguir con la 
intentona entonces sí que caerá 
por completo la ya de por sí poca 
credibilidad que tienen ambos partidos 
entre alguna parte de la ciudadanía 
nayarita que se aferran aún a que 
dichos partidos muestren un rasgo 
de dignidad por mínimo que sea, 
pero que les dé congruencia a los 
estatutos e ideologías de dichos 
partidos políticos.
Según se dice, el PAN es el más 
envalentonado y por lo mismo trata 
de imponer a sus candidatos respecto 
a esa ya poco probable coalición; 
envalentonado porque la dirigencia 
estatal del PAN se cree estar mejor 
posicionado en la entidad, más que 
el PRD, partido que fue el que en 
realidad llevó al triunfo a aquella 
alianza de 1999, porque en realidad 
el PAN jamás ha tenido una presencia 
de peso en Nayarit. Sin embargo, 
hoy son otros tiempos, y si bien 
el PRD ha perdido mucha de su 
entonces popularidad, precisamente 
debido a esas alianzas por demás 
incongruentes, el PAN tampoco ha 
mejorado su presencia. Que muchos 
se hayan hecho hacia el lado del PAN 
fue por pura conveniencia, y más 
porque duró 12 años en la Presidencia 
de la República; pero una vez que 
el PRI volvió a tomar las riendas, la 
desbandada no se hizo esperar por 
lo que el PAN nayarita volvió a su 
antigua representación prácticamente 
simbólica en nuestra entidad.
De seguir insistiendo en formar 
una alianza PAN-PRD en Nayarit, 
esperando que a ésta se unan los 
partidos morralla, las rémoras de 
siempre, desde luego que será un 
rotundo fracaso debido a que la 
opinión pública cuestionará que 
cómo es posible que en el estado de 
México y en Coahuila no, entonces 
¿por qué aquí sí? ¿Qué oscuros 
intereses mueven a querer conformar 
esa coalición? ¿Nada más por hacerle 
frente al otrora partido aplanadora 
el PRI y vencerlo como en 1999? 
Quienes piensen es esta hipotética 
posibilidad, deberían de tener en 
cuenta aquello de que “segundas 
partes fueron buenas” y, si bien hay 
excepciones a la regla, hoy son otros 
tiempos en donde todos los partidos 
políticos gozan de muy mala fama y 
desde luego la pérdida de credibilidad 
en la mayor parte de la población.

Se dice que de conformarse dicho 
revoltijo, perdón, coalición de partidos 
muy disímbolos entre sí, el candidato 
tendría que salir mediante encuestas; 
sin embargo, ¿son realmente creíbles 
las encuestas de todo tipo? Obviamente 
que no, y por más serias que pudieran 
ser las empresas encuestadoras 
contratadas, siempre habrá algún 
modo de poderlas manipular o darles 
un retoque de acuerdo a oscuros 
intereses de las dirigencias más 
enquistadas y que se dicen llevar la 
sartén por el mango. Pero podría ser 
un hecho que al designar al posible 
futuro candidato aliancista, a más 
de uno de los partidos no les va a 
gustas la unción, por lo que tendrán 
que hacer su berrinche, saltar, bailar 
y posiblemente ya no caigan en el 
mismo lugar, porque al menos hay 
tres posibles candidatos en caso de 
que haya alianza, y sea quien sea el 
que se designe, los otros dos tendrán 
que pelear por su parte al no quedar 
conformes, a menos que los sienten 
a orinar ofreciéndoles algún puesto 
de consolación; pero esto es poco 
probable. Así que tal vez al igual que 
en Coahuila y estado de México, aquí 
también se dé marcha atrás en esa 
ya hipotética alianza.
Se dice, y se dice bien, que el PRD 
está agonizando y que precisamente 
por lo mismo se está agarrando de 
donde puede con tal de conservar 
su registro, pero su militancia cada 
día se diluye más y más, nada más y 
nada menos por los convenencieros 
de siempre que al ver que empezaba 
a hacer agua el barco perredista, de 
inmediato comenzaron a abandonarlo 
para acomodarse en otros botes 
salvavidas pero no de ideologías, sino 
de intereses muy particulares y nada 
más. Sin embargo, si el PRD tiende 
a desaparecer de la escena política 
del país, nada mejor que morir de 
pie y no de rodillas aliándose con el 
PAN que también está en riesgo de 
naufragar porque ambos partidos 
al igual que las rémoras de siempre 
padecen del mismo mal: haberse 
aliado no para mejorar la situación 
del país, de los estados y municipios, 
sino única y exclusivamente para 
tratar de tumbarle el poder al PRI y 
nada más.
Todo esto tiene frotándose las manos 
a los que piensan en las candidaturas 
independientes, así que lo mejor es 
que cada partido compita con su 
propio candidato, porque ahora la 
mayor parte del electorado le apuesta 
al mono y no a las siglas.

La lectura de este filósofo, nacido 
en Rumania (1911-1995= 85 años), 
de su libro El Crepúsculo del 
Pensamiento –texto obsequiado 
por el ínclito, egregio y ecuánime 
médico Arturo Camarena Flores–, 
me tiene la mente llena de confusión, 
debido a que no veo un cierto 
orden en la exposición de ideas, 
de conceptos, de sintaxis, pero, al 
mismo tiempo, pierdo el hilo de la 
coherencia. Después de comenzar 
a devorar tal obra y subrayar los 
icebergs mentales de este hombre, 
hice un alto en el vuelo y redacté 
algo necesario, como advertencia 
a otro lector curioso.
Debo confesar que me enfrento a 
una manera de pensar muy extraña, 
a una rara y especial lógica de 
reflexionar sobre la existencia y el 
universo y no dejo de obsesionarme 
con la idea de que el autor estaba 
bien pero bien loco ¡Y es que no 
le entiendo nada, pero me atrae 
ese mundo, ese Cosmos Caótico! 
Veamos:
Todos esos momentos en los que 
la vida se calla, para permitirle 
escuchar su soledad escuchar 
el silencio todas las iniciaciones 
religiosas son inmersiones en 
sus profundidades el terror del 
silencio. El mutismo cósmico 
enseña tantas cosas, que solo la 
cobardía nos empuja a los brazos 
de este mundo la religión es una 
revelación atenuada del silencio 
la nostalgia de lo absoluto esta 
suspensión incesante sólo podemos 
participar en lo divino en la medida 
que abandonemos la naturaleza 
mientras no nos conozcamos 
a nosotros mismos, más nos 
apegaremos a las demandas de 
una higiene que busca obtener la 
trasparencia orgánica. Gracias a 
tanta pureza, vemos a través de 
nosotros: logramos así asistir al 
espectáculo de uno mismo conjurar 
el miedo a los incomprendido lo 
indescifrable divino sensaciones 
etéreas del tiempo donde el vacío 
sonríe así mismo las sensibilidad 
con respecto al tiempo surge de la 
incapacidad de vivir en el presente 
ya no vivimos en el tiempo, sino 
con el tiempo hay corazones más 

agotados que el tiempo, que no 
le negarían un asilo la niebla el 
sol nos convierte en extraños 
para nosotros mismos, porque 
al descubrir el mundo, nos ata 
de engaños la inmersión musical 
de la temporalidad deja una 
voluptuosidad incompleta, porque 
sólo se pueden tocar los límites 
del tiempo saltando fuera de él. 
Mas este salto lo vuelve exterior 
a nosotros: lo percibimos en el 
margen, pero sin tener propiamente 
la experiencia cuando la mirada 
sobre uno mismo es incendio o 
naufragio, cuando el paisaje interior 
muestra la suntuosa destrucción 
de las llamas que danzan en el 
horizonte de los mares, entonces 
se escapan los pensamientos, que 
son como columnas atormentadas 
por la epilepsia del fuego interior 
meditar sobre esta meditación dos 
cosas que siempre me causaron 
histeria metafísica: un reloj que no 
funciona y un reloj que funciona 
si el sufrimiento no fuera un 
instrumento de conocimiento, el 
suicidio sería obligatorio ¿has 
rasgado el velo que cubría la 
inconciencia de la naturaleza?... 
¿has formulado muchas preguntas 
a Dios? Entonces, ¿por qué te 
sorprende la cantidad de respuestas 
no recibidas?...
Y esto es sólo parte del comienzo. 
Digamos que se ha dicho que 
Cioran fue un hombre que se 
distinguió siempre por elegir grandes 
enemigos: durante toda su vida 
luchó contra sí mismo, contra toda 
idea de civilización o progreso e, 
incluso, contra el pensamiento 
mismo.
La obra de Cioran es una de las 
más lúcidas y brillantes del siglo XX. 
Emil nació melancólico y se convirtió 
en el filósofo de los solitarios y los 
inconformes, aborda su libro los 
temas que lo obsesionaron durante 
toda su vida: la religión, el amor, 
el sexo, los valores tradicionales, 
la pequeñez del hombre, con una 
lacerante profundidad
Emil Cioran salió de Rumania en 
1937, para establecerse en París, 
y toda su obra está escrita en 
francés. ¿Qué os parece?
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La CNOP promete triunfo de cota 
en próximo proceso: Díaz

El auditorio Luis Donaldo Colosio 
del CDE del PRI en Nayarit, se vio 
abarrotado la tarde de ayer miércoles 
en la toma de protesta del secretario 
general de la CNOP, cargo en que 
tomó protesta Luis Alberto Acebo 
Gutiérrez, quien sustituye en el cargo 
al diputado federal, Cristóbal Serrato, 
evento en que estuvo presente la 
líder del CEN del Sector Popular, 
Cristina Díaz Salazar y del presidente 
y secretario del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara, que en conjunto exhortaron a 
la unidad y trabajo del tricolor.
La toma de protesta estuvo a cargo 
del delegado nacional del PRI, Jesús 
Aguilar Padilla, ex gobernador de 
Sinaloa y quien se dijo ser amigo 
desde hace 30 años del hoy líder 
cenopista Acebo Gutiérrez, del que 
no existe duda hará un positivo papel 
rumbo al proceso del 7 de junio.

Al hacer uso de la palabra el recién 
nombrado dirigente del Sector 
Popular en Nayarit, compartió entre 
sus amigos presentes el deceso 
hace un mes de su compañera de 
viaje, y agradeció la asistencia de 
sus hijos y nietos, al igual que su 
familia priista y diferentes actores 
políticos como don Félix Torres 
Haro, Liberato Montenegro Villa, 
entre otros presentes.
Ante la presencia de chavos de fuerza 
nayarita y varios aspirantes a cargo 
de elección popular, el secretario 
general de la CNOP, Luis Alberto 
Acebo Gutiérrez, señaló que "no 
viene a quitar a nadie, ni correr a 
nadie, solo pidió tener el uno por 
ciento de talento y un 99 de trabajo 
y disciplina”.
Expresó, que la gente está harta de 
políticos impuntuales y mentirosos, 

vamos a contribuir con el triunfo del 
PRI, no tengo duda que vamos a 
ganar, he trabajado en 17 campañas 
como coordinador, cuento con la 
experiencia y sin duda vamos a llevar 
al gobierno a Manuel Cota Jiménez, 
quien será nuestro candidato.
En la reunión con el Sector Cenopista, 
de los Trabajadores, el Magisterio y 
Movimiento Territorial, la senadora 
Cristina Díaz Salazar, precisó que 
esa organización se suma a la 
convocatoria de los presidentes de 
la república y del PRI, Enrique Peña 
Nieto y Enrique Peña Ochoa Reza, 
de defender a los mexicanos del 
presidente extranjero, en el país, 
no se construyen muros, se hacen 
puentes de comunicación y desarrollo 
que permiten un mejor futuro.
Por ello, en breve hará llegar su 
estrategia de la CNOP para la 
plataforma de trabajo del PRI para 
obtener el triunfo en las elecciones 
que se avecinan.
Por cierto, dicho instituto político, en 
fechas recientes lanzó la convocatoria 
para la elaboración de la Plataforma 
Electoral 2017-2021 “Acción con Visión 
por Nayarit” con la participación de la 
sociedad nayarita y de su militancia, 
a través de foros de consulta que se 
realizarán en los veinte municipios, 
así como uno estatal y otro más 
virtual, con el objetivo de incluir 
las inquietudes ciudadanas para 
consolidar propuestas acordes a 
las necesidades sociales actuales, 
y con cuya plataforma el partido 
habrá de competir para obtener el 
voto popular y ganar las elecciones 
del 4 de junio próximo.
Previo a la publicación de dicha 
convocatoria en la sede estatal del 
PRI, se realizó un encuentro con 
sectores y organizaciones, así como 
con los representantes de los veintes 
comités municipales, en el que se 
informó que la construcción de la 
Plataforma Electoral que coordinan 
la Fundación Colosio filial Nayarit y 
la Secretaría Técnica del Consejo 
Político Estatal, es pues, el espacio 
de una consulta municipal y estatal 
y el compromiso para ofertarla en la 
campaña y sobre todo de cumplirla 
en el ejercicio del encargo de quienes 
resulten ganadores en la elección 
local.
El Secretario Técnico del Consejo 
Político Estatal, Trinidad Espinosa 

Martínez, expresó que la plataforma 
electoral parte de una agenda 
temática que se habrá de desglosar 
y ampliar recogiendo el reclamo 
popular, busca escuchar la voz de 
los nayaritas, sentir las diferentes 
realidades, palpar de manera cercana 
los problemas actuales. Citando 
que los ejes temáticos que se 
desarrollarán en los veinte foros 
municipales serán: Gobernanza y 
Participación Ciudadana; Seguridad 
y Justicia para Todos; Crecimiento 
Económico y Empleo de Calidad; 
Desarrollo e Inclusión Social; 
Educación de Calidad Efectiva; 
Medio Ambiente y Sustentabilidad; 
Equidad de Género e Igualdad de 
Oportunidades; Oportunidades y 
Retos para la Juventud; Desarrollo 
Regional Incluyente y Sociedad 
Digital para Todos.
La convocatoria publicada en los 
estrados de la sede estatal tricolor y 
en su página digital, www.prinayarit.mx 
establece que los Foros Municipales 
se desarrollarán el sábado 28 de 
enero de forma simultánea en los 
20 municipios y se llevarán a cabo 
en las instalaciones de los Comités 
Municipales del PRI, mientras que 
el Foro Estatal se llevará a cabo el 
domingo 29 de enero en el Comité 
Directivo Estatal del PRI.
Cabe mencionar que una vez 
enriquecida con las propuestas y 
aportaciones de la ciudadanía nayarita 
y militancia priísta, la plataforma será 
puesta a consideración del Consejo 
Político Estatal y posteriormente – 
a más tardar el 7 de febrero- será 
entregada y registrada ante el Instituto 
Estatal Electoral.
Asistieron al evento los Secretarios 
de Acción Electoral y Organización; 
Miguel Espejo Cruz y Eloy García, 
en representación del presidente del 
Comité Directivo Estatal, Juan Carlos 
Ríos Lara; así como los líderes de 
sectores y organizaciones, dirigentes 
municipales; el presidente estatal 
del ICADEP, Regidor Efraín Barrios 
Castañeda; el Secretario Técnico del 
Consejo Político Estatal, Trinidad 
Espinosa; la Secretaría General 
de Acción Jurídica Revolucionaria, 
Lucia Ariadna García; el presidente 
de la Comisión Estatal de Procesos 
Internos, Roberto Ruiz Cruz; así 
como el subsecretario Jurídico y de 
Transparencia, Ammin Pérez. 



Jueves 26 de 
Enero de 201716

Jueves 26 de Enero de 2017 • www.genteypoder.com • No.  2105

ecualaT
16

Por la demarcación 1, 
Martin Huinoles ¡Sí vá!

Se Profesionalizan 
las OSCs Nayaritas: 

Ventura Espinosa

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- Con los tiempos electorales ya 
legales el joven campesino y de profesión 
mecánico en maquinaria pesada, Martin 
Huinoles acepta ir por su demarcación 
la numero uno en este municipio.
Al parecer las pretensiones de Martin 
fueron presionadas por los mismos 
vecinos y amigos de la demarcación 
electoral en mención por su buen trabajo 
como un ciudadano gestor, y al ver la 
gran respuesta de sus seguidores no 
le quedó de otra más que aceptar que 
luchará por lo antes ya mencionado, 
para que en los próximos días cuando se 
habrán ya las precandidaturas para las 
elecciones estales y locales empezará 
el joven Martin Huinoles ahora sí de 
lleno por esa posición política como 
regidor, y aparecer en la boletas de 
elecciones con miras al primer domingo 
de junio del 2017. Por consiguiente, sus 
seguidores al saber la respuesta de 
ese gran gestor y luchador social ante 
este medio informativo, aseguran que 
redoblarán el esfuerzo para continuar 
con el trabajo que estos vecinos de la 
demarcación 1, que ya tenían avanzado. 
Y es que aparte de muchas cosas, el 
carisma y la seguridad con que siempre 
ha cateterizado a Martin, es lo que le  
ha dado a su gente la confianza de los 
que viven en las colonias barrios y ejidos 
dentro de la demarcación ya mencionada.

Y con esto, amigos lectores, todos los 
pretendientes a una posición política 
electoral ya se destaparán, y sin necesidad 
de que sigan escondiéndose, porque 
todo esto ha estado dándose en todos 
los partidos políticos habidos y por haber, 
algunos con el ansia de servir, otros con 
la ambición de querer seguir mamando 
del erario público y no darle chance a 
otro que de verdad si quiere trabajar por 
su pueblo. Y ya no hay vuelta de hoja, si 
otra cosa no pasa, Martín Huinoles ¡Sí vá 
a jugar la regiduría por la demarcación 
electoral número uno! 

*CON CAPACITACIÓN, SE PREPARAN PARA PRESENTAR 
PROYECTOS PRODUCTIVOS

*SE FORTALECE EL CONSEJO ESTATAL CON MÁS ONGs
*EN BREVE, SU TOMA DE PROTESTA

ENRIQUE GONZÁLEZ 
RODRÍGUEZ

Tepic, Nay.-  El Consejo Estatal 
de ONGs Nayarit realizó su 
primera asamblea de este 
2017, donde se rindió un 
informe de las actividades 
del año inmediato anterior 
y se tomaron acuerdos 
de suma relevancia para 
las organizaciones que lo 
conforman.  En los próximos 
días, el Consejo recibirá la 
visita del Subsecretario de 
Gobernación, René Juárez 
Cisneros, quien encabezará 
el acto de Toma de Protesta.
La presidenta del Consejo 
d e  O r g a n i s m o s  N o 
Gubernamentales, ONGs, u 
Organizaciones de la Sociedad 
Civil, OSCs, María Ventura 
Espinosa Tovar, comentó que 
la profesionalización de estas 
asociaciones nayaritas, ha 
sido una de las prioridades de 
la mesa directiva 2017-2020.
“Estamos en la fase de 
preparación para presentar 
proyectos las AC que tienen 
Cluni.  Hoy, la licenciada 
Hortensia Pérez Orta, 
expres identa y  actua l 
Consejera de nuest ra 
organización, tomó protesta a 
integrantes de 9 asociaciones 
que creen y confían en 

el proyecto de esta mesa 
directiva; se integran para 
que su AC se fortalezca y 
promueva a través de las 
acciones del Consejo”, informó 
Espinosa Tovar.
Este martes el Consejo llevó 
a cabo su primera asamblea 
de trabajo de este año, 
donde asistieron presidentes 
y representantes de 25 
OSCs, rindiendo un informe 
de actividades de los tres 
primeros meses de trabajo, 
“donde se destacó el convenio 
de colaboración con Sedesol, 
así como el encuentro con 
el Secretario de Desarrollo 
Social Luis Enrique Miranda y 
con diversas personalidades 
como el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, su 
esposa la señora Lily López, 
la Delegada de Sedesol en 
Nayarit y el presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, el maestro Huicot 
Rivas”.
La fecha probable de la 
Toma de Protesta de la 
nueva mesa directiva del 
Consejo, es el 27 de febrero, 
“y tendremos como invitado 
especial al Subsecretario 
de Gobernación, René 
Juárez Cisneros”, precisó 
la entrevistada.
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ONMPRI municipal se reúne y parten rosca
Tarde pero sin sueño

Fuerte y efectivo trabajo de unidad y 
valores familiares: Patricia Parra Grave 

de ahí la importancia de 
trabajar con fuerza, en unidad 
y a estar preparadas insistió 
Lorena Durán.
Por su parte el Presidenta del 
CM del PRI en Compostela 
Jorge de León le agradeció 
a la dirigente de las mujeres, 
por realizar un motivo para 
estar unidos en la casa de 
los priistas con la partida de 
la rosca, “decirles que es 
bueno para nosotros como 
partido tenerlas hoy en casa, 
y reconocer lo acertado el 
mensaje de la unidad en 
este año electoral, por cierto 
muy difícil por tanto jaloneo, 
por gentes que se han ido 

del partido y tanta gente 
que a veces está dentro 
del partido y nos hace más 
daño, por ello las invito a 
estar conscientes de lo que 
se avecina”.
Luego de esto se llevó a cabo 
la partida de la rosca con el 
tradicional chocolate y les 
tocó el muñeco justamente 
a la Presidenta del Comité 
Municipal del ONMPRI Martha 
Lorena Durán Orozco, y a 
la Secretaria del CD del 
partido Yolanda Viramontes, 
siendo las primeras que 
fueron registradas para traer 
los tamales en la siguiente 
reunión.

*Su Presidenta Lorena Durán dijo que nunca es tarde 
cuando de saludarse y preservar las tradiciones se trata

Por Jesús Ulloa 
Compos te la  Nay. -  E l 
Organismo Nacional de 
mujeres priistas (ONMPRI) en 
el Municipio de Compostela, 
organizó la partida de la rosca 
de reyes para refrendar los 
lazos entre las integrantes 
de dicho Organismo.
Su Presidenta Martha Lorena 
Durán Orozco al dar la 
bienvenida a las casi 200 
mujeres que se reunieron en 
este evento la tarde noche 
de ayer, dijo que nunca es 
tarde cuando de saludarse 

y preservar tradiciones se 
trata, porque aun estamos 
en Enero y a pocos días 
del siguiente encuentro que 
son los tamales por el día 
de la Candelaria, “decirles 
que estoy muy contenta de 
estar de nuevo con ustedes 
y que como es sabido este 
año 2017 es de elecciones, 
por ello les pido que estemos 
todas y todos unidos, porque 
ocupamos estar así para 
poder apoyar y hacer ganar 
a los candidatos que en 
su momento elija nuestro  

partido el Revolucionario 
Institucional”, remarcó Durán 
Orozco.  
Ante  las  decenas de 
mujeres, y con la presencia 
del Presidente del Comité 
Municipal del PRI Jorge 
de León, de la Secretaria 
del CM del tricolor Yolanda 
Viramontes, y de cuadros 
destacados del partido como 
Rodolfo Gómez Tadeo, María 
Soledad Guzman Mares 
“chole”, Carmen Adriana 
Andrade Martínez y Juventino 
Rodríguez Amaral, la dirigente 
de las mujeres priistas en el 
Municipio, les invitó a estar 
atentas y unidos, pero sobre 
todo no dejarse llevar por 
la guerra sucia de quienes 
tratan de denostar al partido, 
teniendo en cuenta las 
grandes oportunidades que 
el PRI ofrece a todos, porque 
al momento de definir las 
candidaturas serán el 50 por 
ciento para las mujeres y la 
otra mitad para los hombres, 

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- Así como lo explica 
textualmente el encabezado 
de esta nota en referencia al 
trabajo continuo que realiza 
la señora Blanca Patricia 

Parra Grave, en bien de la 
comunidad tecualense; y 
para muestra basta un botón, 
las convivencias de tipo 
familiares, las reuniones con 
los y las jóvenes de la tercera 

edad  su amor por la niñez 
tecualense, su preocupación 
por la falta de trabajo en 
familias que apenas tienen 
para sus sagrados alimentos, 
la forma de buscar como 
desapartar a los jóvenes 
hombres mujeres de las garras 
de la drogadicción, el empeño 
y la necesidad de que llevar 
cabo el fomento al deporte, su 
convivencia con todo el núcleo 
de esta gran sociedad noble 
y trabajadora del orgulloso 
pueblo de Tecuala, sus ejidos 
y comunidades.
Todo esto en un gran recipiente 
acumulado y con disposición 
de irle dando solución a cada 

uno de esos problemas ese 
gran trabajo sin demostrar 
cansancio lo lleva cabo otra 
vez la señora Parra Grave, 
en todo esto ya mencionado 
Patricia no está sola, es 
acompañada de cientos de 
féminas tecualenses y sus 
alrededores buscando un 
solo fin: llevar luz y esperanza 
a todos los habitantes de 
los lugares referidos. Y eso 
aseguran habitantes de los 
pueblos y comunidades 
per tenecientes a esta 
cabecera municipal, solo la 
señora Patricia Parra Grave 
los puede llevar cabo y eso es 
lo que el pueblo de Tecuala 

necesita hombres y mujeres 
capaces de enfrentar y resolver 
los graves problemas que 
aquejan a esta gran población 
del norte de Nayarit, y por 
esto en mención apoyaran 
a la señora Blanca Patricia 
Parra Grave, para que en 
este proceso electoral 2017, 
primero sea la precandidata y 
luego candidata a presidenta 
municipal por Tecuala. 
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Luis Videgaray afirma que Trump envió 
mensajes “positivos” en un día de “contrastes”
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*Este día los secretarios mexicanos de Exteriores, Luis Videgaray, y Economía, Ildefonso Guajardo, se reunieron con 
representantes del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la Casa Blanca, el mismo día en que el republicano 
firmó el decreto para la construcción del muro en la frontera entre ambos países. En encuentro duró cerca de 10 horas

Ciudad de México.- El titular 
de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), Luis Videgaray 
Caso, aseguró el Presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, 
envió mensajes positivos este 
día, pese al anuncio de la orden 
para iniciar la construcción de 
muro.
Hoy los secretarios mexicanos 
de Relaciones Exteriores, Luis 
Videgaray, y Economía, Ildefonso 
Guajardo, se reunieron con 
representantes del Presidente 
de Estados Unidos en la 
Casa Blanca. Mientras, el 
republicano firmó el decreto 
para la construcción del muro en 
la frontera entre ambos países.
Videgaray dijo que el vio una 
“sobresaliente disposición” en 
los funcionarios de Estados 
Unidos para trabajar y lograr 
acuerdos.
Respecto al anuncio del inicio 
de la construcción del muro 
señaló que, los representantes 
m e x i c a n o s ” d e j a m o s 
absolutamente claro, expresamos 
nuestro grave extrañamiento 

ante algo que no corresponde 
a los gestos, a las expresiones 
constructivas, positivas, que ha 
tenido el Gobierno de México 
una y otra vez hacia Gobierno y 
el pueblo de EU en esta nueva 
etapa, tuvimos conversaciones 
por lo tanto, largas, sobre esta 
situación.
Videgaray y Guajardo viajaron la 
tarde del martes a Washington 
para sostener reuniones este 
miércoles y jueves con miembros 
del nuevo Gobierno de EU como el 
jefe de Gabinete, Reince Priebus, 
el consejero de Seguridad 
Nacional, Michael Flynn, y los 
directores del Consejo Nacional 
de Economía, Gary Cohn, y del 
Consejo Nacional de Comercio, 
Peter Navarro.
Los secretarios mexicanos 
ingresaron en la Casa Blanca a 
las 8 de la mañana y salieron a 
las 18 horas, según confirmaron 
fuentes de la Embajada de 
México a Efe.
Tras las diez horas de reunión, 
la delegación mexicana logró 
salir de la residencia presidencial 

sin ser vista por la prensa, de 
acuerdo con la agencia española.
La reunión en la Casa Blanca 
se produjo el mismo día en 
que Trump ha firmado la orden 
ejecutiva para comenzar “en 
meses” la construcción de 
una “gran barrera física en la 
frontera”.
El magnate aseguró que con 
la edificación la relación con 
México “va a ser mucho mejor” 
y señaló que va a tener “una 
estrecha coordinación” con el 
vecino del sur, en un acto en 
el Departamento de Seguridad 
Nacional.
Videgaray y Guajardo llegaron a 
Washington cuando anunciando 
previamente que nuestro país se 
retiraría de la mesa y del TLCAN 
si se mantenía la intención de 
establecer un impuesto a las 
remesas o de obligar pagar el 
muro anunciado formalmente 
este día.

Trump da banderazo al 
muro que “México va 

a pagar”; dice que nos 
quiere, y que es por 

nuestro bien
El director del Instituto de México 
en el centro de estudios Wilson 
Center, Duncan Wood, dijo aque 
es “significativo” que la firma 
del decreto del muro “coincida 
con la visita de los ministros 
mexicanos para comenzar a 
hablar sobre la renegociación 
del Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte (TLCAN)”.
“El muro y el TLCAN tienen muy 
poco que ver, pero claramente 
esto es una señal que se envía 
a México en la víspera de las 
negociaciones para decir ‘ya 

hemos decidido lo que vamos a 
hacer y vamos a llevarlo a cabo’, 
esa declaración de intenciones, 
creo, es un elemento clave en 
términos del momento elegido 
[para anunciar el decreto del 
muro]”, indicó el experto en 
un vídeo publicado hoy en la 
página web del Wilson Center, 
con sede en Washington.
Trump no ha dado detalles 
del proyecto ni del costo, pero 
analistas han apuntado antes 
que rondaría los 26 mil millones 
de dólares y tardaría cerca de 
cuatro años en erigirse.

Trump firma orden de 
construcción del muro con México
El presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
firmó las directrices para 
construir un muro a lo 
largo de la frontera con 
nuestro país.
Esta barrera tendrá como 
prioridad defender a las 
ciudades estadounidenses 
así como combatir a 
quienes protegen a los 
inmigrantes i legales, 
decisión que avanzará 
rápidamente en sus planes 
de división para frenar la 
inmigración y aumentar la 
seguridad nacional.
El presidente republicano 
también debe tomar 

medidas en los próximos 
días para l imi tar  la 
i n m i g r a c i ó n  l e g a l , 
i nc luyendo  ó rdenes 
ejecutivas que restringen 
a refugiados y bloquean 
la emisión de visas a 
personas de var ios 
países musulmanes de 
Oriente Medio y Norte de 
África como Siria, Sudán, 
Somalia, Irak , Irán, Libia 
y Yemen.
T r u m p  f i r m ó  d o s 
ó r d e n e s  e j e c u t i v a s 
durante una aparición 
en el Departamento de 
Seguridad Nacional, una 
en la construcción de 

una muralla a lo largo 
de la f rontera entre 
Estados Unidos y México 
y la otra para despojar el 
dinero de la subvención 
federal de los estados y 
ciudades “santuarios” , a 
menudo gobernado por los 
demócratas, que albergan 
a los inmigrantes ilegales.
En ciudades como San 
Francisco, los funcionarios 
locales, a menudo los 
demócratas, se niegan 
a cooperar  con las 
autoridades federales 
en las acciones contra 
los inmigrantes ilegales.
“El pueblo estadounidense 

ya no tendrá que ser 
forzado a subsidiar este 
desprecio por nuestras 
leyes”, dijo el portavoz 
de la Casa Blanca, Sean 
Spicer.
En una entrevista con ABC 
News el miércoles, Trump 

dijo que la construcción 
en la pared comenzaría 
dentro de meses, con la 
planificación comenzando 
inmediatamente, y que 
México pagaría a los 
Estados Unidos “100 por 
ciento” de los costos.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

¡eSto eS Por Mi CUenta!
Por: Pedro Bernal

Las grandes y excelentes obras dignifican al pueblo de Tecuala, de 
igual manera las chicas y más en lo individual, además el apoyo 

al campo es muy importante, todo eso ha realizado en bien de los 
habitantes tecualenses: Lucio Santana Zúñiga.

Tecuala.- El pueblo de Tecuala 
y sus poblados piden que Lucio 
Santana no los deje a medio 
camino, en varios puntos de 
la cabecera municipal algunos 
habitantes de los ejidos y 
comunidades pertenecientes 
a esta, y en nuestro quehacer 
diario de buscar la noticia 
y saber de los problemas 
del pueblo esto externaban 
ante el que esto escribe: 
“sabemos de buenas fuentes 
que el presidente Lucio se va 
porque buscará la diputación 
por este distrito, claro está, 
y nosotros le pediríamos 
que no se fuera y es que la 
verdad nos va hacer mucha 
falta, hacía muchos años que 
no teníamos un amigo en la 
presidencia municipal y que 
nos respondiera como lo ha 
hecho el amigo Lucio, y mira 
Pedro, Lucio Santana a hecho 

muchas obras más que ningún 
presidente anterior y de gran 
valía, los campesinos no nos 
podemos quejar el presidente 
nos ha apoyado hasta en 
lo particular, pero lo que 
hacemos muchos campesinos 
que no cuidamos y no tenemos 

llena ni de apoyo, menos 
de dinero, gente que tenía 
años que no podían hacer 
un cuartito para escudarse 
de los malos climas naturales 
lluvias, temperaturas muy 
calientes o frías como hasta 
ahorita está pasando, casitas 
particulares en los ranchitos 
que no tenían piso firme 
porque la gente pues no 
podía comprar material de 
construcción; Lucio Santana 
inmediatamente responde a 
estas peticiones ciudadanas 
y hasta el mismo se ponía 
hacerlas y muchas cosas 
buenas más nos podríamos 
pasar el día, Pedro, y nunca 
terminaríamos de contarte 
todo lo bien que nos ha hecho 

Lucio Santana Zúñiga a todo 
el municipio de Tecuala. Te 
digo a todos, porque donde 
quiera que vaya a cualesquier 
ejido hablan muy bien del y 
con mucha razón. Por eso 
te repito, no queremos que 
se vaya, pero si ya tomó 

esa decisión ni modo lo 
que si te digo amigo que a 
donde quiera que vaya, si la 
va a jugar para diputado lo 
apoyaremos al cien; y seguros 
estamos que si ganara esa 
diputación local con el apoyo 
de todos nosotros. Y mira, si 
me preguntas de su equipo 
de trabajo habrá cuando 
mucho unos 2 o tres que 
más o menos la a levantan, 
porque de ahí en fuera ya se 
están tardando ¡porque no se 
han ido! Ojala y ya se vayan, 
porque en lugar de ayudar el 

buen trabajo del amigo Lucio 
le dan para abajo, pero los que 
conocemos a Lucio Santana, 
sabemos que no ocupa de 
esos tipos de ‘bules para 
nadar’. Gracias amigo Pedro 
por atendernos y traernos tu 
excelente periódico”.
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Muere sepultado por toneladas de tierra al 
derrumbarse la pared de una zanja donde trabajaba

antiagoS
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Abejas africanizadas atacan a personas 
que participaban en un cortejo funerario
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Momentos de pánico 
fue el que vivieron decenas de personas 
que participaban en un cortejo fúnebre 
luego de la muerte de un vecino del 

ejido del poblado de Gavilán Grande, 
al ser atacado por un enjambre de 
abejas africanizadas, luego que estas 
fueran molestadas por el paso de una 
avioneta fumigadora que volaba a baja 

altura según testigos.
De acuerdo a la información 
recabada por el reportero, 
el cortejo transitaba del 
poblado antes referido al 
cementerio, caminando por el 
ramal carretero que conduce 
a la carretera a Sentispac; 
luego que el camposanto 
se encuentra por sobre la 
carretera anter iormente 
mencionada, siendo entonces 
cuando una avioneta paso 
a muy baja altura ya que se 
encontraba fumigando unas 
tierras de cultivo, lo que 
aseguran que las abejas al 
sentirse atacadas hicieran lo 

mismo, es decir atacaron a los dolientes 
del cortejo funerario, provocando la 
desbandada de los participantes. 
Resultando lesionados por lo menos 
una veintena de personas, mientras que 
otros que corrieron con mejor suerte 
tras abandonar al difunto, corrieron 
por entre unos cultivos de plátano 
tratando de escapar de la piquetiza de 
los volátiles insectos.
De inmediato se pusieron en acción 
tanto el personal de Cruz Roja como el 
personal de Protección Civil, trasladando 
a los lesionados a la clínica del IMSS 
de esta ciudad y al Seguro Popular. 
Mencionándose que una mujer buscó 
el cobijo entre la platanera, por lo que 
se realizó una búsqueda, sin embargo 
al parecer la dama recibió el auxilio del 
conductor de un vehículo, de acuerdo a 
las huellas de neumáticos en el lugar, 
por lo que finalmente aún que no hubo 
pérdidas humanas que lamentar. La 

piquetiza provocada  por las abejas 
africanas a los dolientes fue de pronóstico 
reservado, siendo oportuna las brigadas 
de paramédicos y de Protección Civil, 
relatan las fuentes.

El día parecía ser un día normal, 
relatan trabajadores de la obra, 
“por lo que una vez que tomamos 
pico y palas entramos a la zanja 
de aproximadamente 2 metros 
con 30 centímetros, comenzando 
a trabajar normalmente hasta que 
de pronto, al parecer debido al 
reblandecimiento, una de las paredes 
laterales se derrumbó en medio 
de un terrífico sonido; sepultando 
a varios compañeros, por lo que 
prontamente acudimos en su auxilio 
logrando rescatar a dos, mientras 
que tardaríamos algunos 10 minutos 
en sacar a Carlos, quien ya para 
entonces señalaban los paramédicos 
había fallecido al parecer por falta 
de oxígeno en sus pulmones”.
Es de hacer mención que luego del 
accidente cientos de personas se 
dieron cita en el lugar, entorpeciendo 
con su presencia las acción es 
que realizaban trabajadores y 
paramédicos para proporcionar 
el auxil io a los accidentados, 
mencionando algunos testigos 

que la ambulancia de la Cruz 
Roja no llevaba oxígeno, y que 
de haberle proporcionado oxigeno 
precisamente al ahora occiso éste 
pudo haber salvado la vida. Sin 
embargo fue el propio presidente 
de la benemérita institución Luis 
Carlos rodríguez Anguiano, quien se 
encargó de desmentir lo antes dicho 
por el declarante, señalando 
el presidente de Cruz Roja-
Santiago que la ambulancia 
siempre está equipada para 
cualquier emergencia y esta 
vez no fue la excepción.
Por su parte el intendente 
de la obra, una persona que 
solamente fue identificada con el 
nombre de Roberto Carlos, dijo 
que era lamentable el accidente, 
pero que afortunadamente los 
trabajadores contaban con 
garantías por accidente además 
de seguro de vida y gastos 
funerarios en caso de muerte. 
Por lo que ojala que no sean 
solamente palabras y que a la 

hora de la verdad cumplan con lo 
señalado, sin embargo no deja de 
ser lamentable el fallecimiento en 
este accidente de trabajo de este 
joven que contaba al morir con 22 
años de edad, era originario de 
Tuxpan, pero estaba casado con 
una joven de Ibarra. Descanse en 
paz Carlos Hernández Barrón.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La tragedia se 
enseñoreo en una humilde vivienda 
ubicada en el poblado de Pozo de 
Ibarra, al derrumbarse uno de los 
muros de una zanja que se hacía para 
la introducción del drenaje sanitario; 
sepultando a 3 trabajadores, de los 
cuales afortunadamente dos de 
ellos fueron rescatados de manera 
oportuna. Cosa que no sucedió con 
Carlos Hernández Barrón, quien 
falleció por asfixia, según reporte 
médico.

En el ramal carretero de Gavilán Grande

Ayer en Pozo de Ibarra


